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ORDRE DU JOUR ASSEMBLÉE GÉNÉRALE  2020 AL-ANON / ALATEEN 

 

 

Samedi 6 juin 2020  

Par visio conférence 
 

10h Ouverture de l’Assemblée Générale 

 Accueil par le Président  

  

10h05 Présentation par La Vice-Présidente de la genèse de cette Assemblée Générale par visio-

conférence, dans le contexte de pandémie de la COVID 19 

10h15 Rapport moral du Président, rapport des comités, résultats des votes par e-mails 

11h10 Rapport financier et bilan prévisionnel - résultat des votes par e-mail  

11h50 Prolongation du mandant de Guy et de Martine - résultat des votes par e-mail 

12h Désignation du bureau provisoire 

 Chapeau de l’Assemblée Générale 

Fin de l’Assemblée Générale 

 

OUVERTURE DE L’ASSEMBLEE GENERALE 

Par Guy, président 

 

Bonjour les amis, Guy, Président de l’Association. Je vous souhaite la bienvenue à l’Assemblée Générale Al-

Anon/Alateen 2020. 

Avant de commencer, je propose que tous ensemble nous récitions la Prière de la Sérénité. 

Mon Dieu, donnez-moi 

La sérénité d’accepter les choses que je ne peux changer, 

Le courage de changer les choses que je peux, 

Et la sagesse d’en connaître la différence. 

Je voudrais tous vous remercier vivement pour votre participation à cette Assemblée Générale très particulière. Je 

voudrais remercier plus particulièrement celles et ceux qui ont dû résoudre des difficultés techniques ou qui 

craignent d’en avoir pendant l’Assemblée Générale, et celles et ceux qui ont posé des questions qui nous ont 

amenés à améliorer le fonctionnement de cette Assemblée Générale. 

Avant de commencer, j’invite les membres du Conseil d’Administration à se présenter. 

Notre Assemblée Générale a une durée limitée à 2 heures et un emploi du temps très chargé : 4 sujets à l’ordre du 

jour  

• Rapport moral du Conseil d’Administration 

• Rapport financier 

• Prolongement du mandat de Guy D. 

• Prolongement du mandat de Martine C. 

Vous pourrez poser des questions après la présentation de chaque sujet. Pour tenir dans les temps, il y a un Gardien 

du temps. (Nous vous invitons à suivre ses indications et, pour poser vos questions, à 

• Demander la parole en levant la main de façon visible 

• Poser votre question de façon très brève 

• Ne pas revenir sur des questions déjà posées 

• Ne pas « répondre à la réponse » (éventuellement en fin d’Assemblée Générale s’il reste du temps) 

Je passe la parole à Agnès, pour un bref retour sur l’historique de cette Assemblée Générale en visio. 
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POURQUOI UNE ASSEMBLEE GENERALE PAR VISIO CONFERENCE  ? 

Par Agnès, Vice-présidente 

 

Bonjour à tous 

Cela fait vraiment plaisir de vous retrouver toutes et tous, même si ce n’est qu’en visio ! 

Maintenant, je voudrais vous apporter quelques mots d’explication sur la genèse de cette ASSEMBLÉE GÉNÉRALE, 

sa forme et son organisation. 

Après avoir décidé l’annulation du congrès lors de notre réunion de Conseil d’Administration de mi-mars la veille de 

l’annonce du confinement, nous nous sommes rapidement posé la question de la Conférence et de L’Assemblée 

Générale. Lors de notre réunion visio du Conseil d’Administration le 29 mars, l’impossibilité de tenir la conférence 

et L’Assemblée Générale suivant nos habitudes s’est imposée à nous comme une évidence.  

Nous avons d'abord réfléchi à la possibilité de reporter Conférence et Assemblée Générale à l'automne. 

2 motifs nous ont fait abandonner ce choix. 

- une Conférence et une Assemblée Générale en septembre 2020, puis en mai 2021, cela laisse bien peu de temps 

entre les 2, pour rédiger les comptes-rendus, mettre en œuvre les décisions, et préparer une autre assemblée. 

Soyez compatissants pour la charge de travail de vos serviteurs au Conseil d’Administration! 

- D'autre part, nous réservons les salles et les chambres au CISP quasiment d'une année sur l'autre. Rien ne permet 

d'être certain d'avoir les lieux en septembre. Et qui plus est, en avril, nous ne savions rien sur les rassemblements 

qui seraient possible en septembre. Réunir 40 personnes ? 

Nous avons alors décidé 

• De provoquer une réunion du Comité des politiques, qui a eu lieu en visio le 4 avril. 

• De prendre l’avis d’une amie avocate sur nos obligations pour l’Assemblée Générale 

L’amie avocate a confirmé, après lecture de nos statuts, la possibilité pour le Conseil d’Administration de prendre 

la décision de ne pas tenir l’Assemblée Générale cette année, au regard du contexte exceptionnel.  

Le Comité des politiques a confirmé la proposition du Conseil d’Administration d’annuler la conférence et 

l’Assemblée Générale avec report en 2021.  

Le Comité des politiques s’est également prononcé sur la prolongation d’1 an de tous les mandats : présidents de 

comité et membres du Conseil d’Administration sortants. Par contre, les nouveaux candidats au Conseil 

d’Administration (2 candidats) ne seront pas présentés à l’Assemblée Générale, faute pour eux de pouvoir se 

présenter à la Conférence. 

Par la suite, nous avons été informés d’ordonnances publiées par le gouvernement le 25 mars dernier et autorisant 

des Assemblée Générale par visio conférence. 

Après lecture de ces ordonnances, cette même amie avocate nous a conseillé d’organiser l’Assemblée Générale en 

visioconférence. 

A propos des modalités de vote, les ordonnances ne donnaient aucune précision, sinon la possibilité d’un vote « par 

écrit ». 

Nos statuts associatifs n’imposent pas non plus de modalités de vote. Il ne faut pas oublier que l’Assemblée 

Générale est une réunion qui se tient dans le cadre de la législation française sur les associations et non une 

instance traditionnelle.  

Nous avons néanmoins le souci de respecter nos traditions, y compris à l’Assemblée Générale. Le Manuel des 

Services Mondiaux préconise le vote à bulletin secret pour l’élection de « l’Assemblée électorale », l’équivalent de 

nos assemblées de région, qui élisent les délégués. Nos Représentants de Groupe, nos Délégués devraient être 

élus à bulletin secret. Nos nouveaux membres du Conseil d’Administration sont élus à bulletin secret. C’est la 

deuxième raison pour laquelle l’élection des 2 nouveaux candidats au Conseil d’Administration n’est pas à l’ordre 

du jour de cette Assemblée Générale. 

Nous en sommes venus à penser que le plus simple était alors le vote à main levée, sur un ordre du jour comportant 

les rapports d’activité et le rapport financier, et la prolongation de mandat d’1 an pour Guy et Martine.  
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MODALITES DE VOTE 

Voir en annexe 2 page 11 

 

Scrutateurs : Jacques B et Hélène R 

Première règle des 2/3 : les délégués doivent représenter les 2/3 des votants.  

Il y a 35 participants à cette Assemblée Générale, dont 18 délégués, 13 membres de service et 4 auditeurs libres 

Les 18 délégués ont le droit de vote et 9 membres de service votent. 

Il y a donc   27 votants. 

 

Rappel de la substantielle unanimité : pour qu’une décision soit approuvée, elle doit recueillir, à défaut de 

l’unanimité, la substantielle majorité, soit 2/3 des suffrages.  

Il faudra donc 18 OUI pour qu’une décision soit approuvée.  

 

PRESENTATION DU RAPPORT MORAL 2019 -2020 DU CONSEIL 
D’ADMINISTRATION 

Par Guy, président 

 

Voir Annexe 3 page 12 

 

PRESENTATION DES DELEGUES INTERNATIONAUX  

Par Johane M., déléguée internationale suppléante 

 

Pour rappel : 

Il y a la RISGA, la Réunion Internationale des Services 

Généraux (les structures Al-Anon partout dans le 

monde).  

Et l’EZM, European Zone Meeting, la réunion de la 

zone européenne des Services Généraux Al-Anon. 

La 8e Réunion EZM s’est donc tenue à Ankaran, en 

Slovénie, les 20,21 et 22 septembre 2019. 

Avec comme thème : Embrasing changes : Accueillir 

le changement. 

Il y avait 15 pays européens participants et 17 

structures  

Plus 2 membres des Bureau des Services Mondiaux, 

Gail, Conseil d’Administration et Kerri, directrice 

Comité internationale (ICC). 

34 participants... 13 langues. La réunion s’est 

déroulée en anglais et il était touchant d’entendre 

certains délégués parlant à peine anglais mais 

réussissant à s’exprimer...le langage Al-Anon...le 

langage du cœur... 

Grande nouveauté cette année : la participation des 

pays de l’Est (Russie, Lettonie, Ukraine). 

Certains pays ont des structures récentes ou même 

pas de SG (Ukraine, Lettonie) alors que d’autres pays 

existent depuis très longtemps : 

Allemagne : 500 groupes / Pologne : 400 groupes, 

dont 20 groupes Alateen/ Angleterre Irlande : 734 

groupes. 

Le 1er groupe Al-Anon en Europe fut créé en 1961 à 

Belfast. 

Nos 2 délégués internationaux France, Paul et 

Johane, y assistaient. 

Le coût de leur participation : 1029€, pris sur le 

chapeau de la reconnaissance (vote Conférence 

2018). 

 

Après un mot très chaleureux de bienvenue de Meta, 

la présidente slovène, chaque délégué se présente, 

parle de ses services en Al-Anon et de la structure Al-

Anon de son pays. 

Présentation du Compte-rendu de la 19e RISGA tenu 

en octobre 2018 à Virginia Beach. 

La soirée du vendredi se termine par une réunion 

spirituelle « Growth, Change et Challenges » 

(Croissance, changements et défis). 

 

LES THÈMES du WEEK-END : 

Thème : le NUMÉRIQUE... le défi de la communication 

moderne...à l’intérieur comme à l’extérieur de la 

fraternité... 

Le nouvel outil de communication : le numérique... 

Nous constatons que les problèmes sont partout les 

mêmes... 

Les réseaux sociaux... il faut être très prudent car 

nous n’avons pas encore les ressources pour les 

contrôler ... La préservation de l’anonymat est chose 

essentielle... C’est un outil à exploiter pour attirer les 

jeunes... Un délégué a fait remarquer : 

 « Nous sommes la génération associative ; les jeunes 

la génération internet ». 
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Pour l’information publique, les réseaux sociaux sont 

une grande opportunité... Prudence : sur Facebook, 

Twitter, Instagram, contrôle des messages.. 

messages de rétablissement uniquement... 

Les visio-conférences (Skype, Zoom, Teams) 

commencent à voir le jour dans de nombreux pays. 

Pour les réunions de travail et les réunions 

spirituelles. Nous avons dit qu’en France, nous 

venions de créer notre 1ère réunion électronique 

spirituelle. Plusieurs délégués nous ont demandé des 

explications et un parrainage. Le Bureau des Services 

Mondiaux rappelle que les Traditions s’appliquent 

autant pour les réunions électroniques que 

physiques. 

Le Bureau des Services Mondiaux a une plate-forme 

électronique AFG Connects pour communiquer avec 

ses membres de service, dont les délégués 

internationaux. 

Une parenthèse : alors qu’en septembre dernier les 

délégués parlaient frileusement d’installer des 

réunions électroniques, à cause de la pandémie et du 

confinement, il y a eu une explosion de réunions en 

ligne... En France : 16 visio réunions /semaine et 23 

réunions téléphoniques/semaine ! C’est une nouvelle 

vie en Al-Anon ! 

 

Thème : 12ème CONCEPT, 1ère garantie 

Discussion sur la situation financière de chaque 

structure. 

Comment appliquer la 7e Tradition dans les réunions 

électroniques ? 7e tradition sans espèces... 

Nous avons parlé de nos difficultés financières 

récentes en France, et comment nous avons tous 

ensemble surmonté la crise .... 

 

Thème :  La STRUCTURE LÉGALE de la Conférence 

des Services Mondiaux (Conférence des Services 

Mondiaux) 

Seuls les délégués des Etats-Unis et du Canada ont 

droit de vote à la CSM;  les délégués internationaux 

ont droit de parole mais non de vote. Est-ce conforme 

à nos trois Héritages ? Al-Anon France, lors de la 

RISGA 2018, pose la question de la représentation 

internationale avec droit de vote...  

Suite à cela, le Bureau des Services Mondiaux a 

envoyé un questionnaire aux structures mondiales 

...appel à réflexion de tous les pays.  

Nous attendons le retour du Bureau des Services 

Mondiaux et espérons que cette question aura des 

suites lors la RISGA d’octobre prochain à Londres. 

 

THÈME : la LITTÉRATURE  

Discussion sur la vente de littérature. Plusieurs pays 

souhaiteraient pouvoir vendre la littérature sans être 

obligés de faire la commande au Bureau des Services 

Mondiaux. 

Kerri répond que c’est impossible. Qu’il y a des droits 

d’auteur... 

La littérature Al-Anon appartient à Al-Anon 

Headquarters Inc. Il y a le COPYRIGHT. 

L’Italie souhaite que le Bureau des Services 

Mondiaux reconsidère cette question de vente de 

littérature pour l’Europe.  

La prochaine réunion EZM aura lieu en octobre 2021 

à Essen, en Allemagne. 

 

Paul et moi vous sommes reconnaissants de nous 

avoir permis de vivre une si riche expérience de 

service. 

La participation, à nouveau, d’Al-Anon France aux 

Réunions internationales contribue à l’unité de notre 

belle fraternité mondiale. 

 

 

PRESENTATION DU RAPPORT D’ACTIVITE 2019-2020 

Brève présentation par chaque président de comité 

 

Voir Annexe 4 page 16 

QUESTIONS / REPONSES SUR LE RAPPORT MORAL ET LES RAPPORTS 
D’ACTIVITE  

 

Questions : quels sont les rôles respectifs du Délégué de Région et du Correspondant de Région au sein du 

Conseil d’Administration ? 

 

Réponses : 

Le délégué de Région est élu par l’ensemble des Représentants de groupe de la Région, il représente la région à la 

Conférence et s’y exprime en son âme et conscience. Le Correspondant de Région au sein du Conseil 

d’Administration est un contact privilégié du Président de Région au sein du Conseil d’Administration. Il peut le 

contacter pour lui faire part de questions, lui demander un avis, savoir si ce genre de question est déjà apparu dans 

d’autres Régions.  

Le membre du Conseil d’Administration correspondant pour la région peut ainsi aider en donnant des pistes, des 

exemples mais n’intervient pas. Il favorise le partage d’expérience. 
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Question : Pourquoi en envoyer 2 délégués internationaux à Londres ? 

Réponses : 

Il est utile qu’il y ait 2 délégués car il y a l’ancien et le nouveau, cela permet de prendre confiance, de comprendre 

les mécanismes, c’est très important car c’est impressionnant si on est seul ; c’est la 1ère expérience internationale 

et ensuite on est seul. 

 

Une déléguée témoigne : Je me rappelle que la 1ère conférence était difficile, le parrainage aide. 

 

Question Combien coûte le voyage, les groupes sont-ils au courant ? 1 seul représentant permettrait aux groupes 

de moins participer financièrement. 

Le délégué international répond qu’en fait, tous les frais sont additionnés et ensuite divisés par le nombre de 

représentants, donc il y a un équilibre entre tous les frais des représentants, tout le monde paie la même chose 

Par rapport aux difficultés financières de notre fraternité en France, il y a le chapeau de la reconnaissance : avec 

l’accord du Bureau des Services Mondiaux et sur décision votée par la Conférence, les frais de voyage des délégués 

internationaux sont prélevés sur le solde du chapeau de la reconnaissance antérieur à 2018. Il n’y a pas d’impact 

sur les finances. 

Il est important de rencontrer les délégués des autres pays. 

Il est mieux qu’une structure soit représentée par 2 personnes plutôt que par une seule ; de plus il y a l’idée du 

parrainage. La Conférence devra se prononcer pour la suite sur d’1 ou 2 représentants. 

C’est important que la France soit retournée dans les instances internationales après une longue absence 

 
 

VOTE SUR LE RAPPORT MORAL ET LES RAPPORTS DES COMITES  

 

Vote n°1 (par e-mail) : approbation du rapport moral 2019-2020 et des rapports des comités 

Deux personnes changent leur vote fait par e-mail après les présentations : résultat final 

Votants : 27      OUI : 26   NON : 1   Abstention : 0       NUL : 0 

  Approuvé 

 

PRESENTATION DU RAPPORT FINANCIER 2019 -2020  

Par Martine, trésorière nationale 

 

Voir rapport financier et tableaux, en Annexe 5, à partir de la page 27 

 

QUESTIONS / REPONSES SUR LE RAPPORT FINANCIER  

Question : quel est l’impact du confinement et de l’arrêt des réunions physiques sur nos finances ? 

Réponse : les Recettes sont en baisse mais les dépenses aussi, le bilan est positif au 31mai. 

Il n’y a pas de reversement du chapeau par les groupes aux régions, donc pas de versements des régions, Pas de 

vente de littérature non plus. La suppression de la conférence permet l’équilibre actuel 

On verra en septembre si les réunions reprennent.  

Pour la 7ème tradition : le RIB est sur site, ou il est possible de faire une tirelire chez soi et rapporter l’argent au 

groupe quand il se réunira à nouveau. 

 

Question : Y-a-t ’il un budget pour les voyages ? 

-Martine : Non, actuellement il y a une réserve de 6800 euros dans le Chapeau de la Reconnaissance par la suite 

le budget sera dans le bilan prévisionnel. 

 

Question : Y-a-t ‘il un budget pour les informations publiques ? 

Pour l’instant Il n’y a pas d’informations publiques nationales.  Une campagne d’information nationale sur des 

chaînes de télé coûte cher et l’expérience AA à ce sujet est que les retombées ne sont pas à la hauteur de 

l’investissement. 

L’information publique se fait en région et il ne faut pas se priver d’actions. 
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Bien avoir à l’esprit : Janvier le mois de l’info publique. 

 

Question : combien y a-t-il d’abonnés à La Chaîne ? 

Il y a environ 200 membres Al-Anon abonnés à la Chaîne. La Chaîne est aussi diffusée aux 150 groupes de France, 

dont plus de la moitié a payé son abonnement, les autres sont invités à le faire. 

 

Question : comment nous faire connaître ? 

Les moyens d’action pour nous faire connaître sont nombreux, comme les forums d’associations, le dépôt d’affiches 

et de « petits cartons », et les démarches d’Information Publique auprès d’organismes comme les hôpitaux, écoles 

d’infirmières… Dans chaque numéro de La Chaîne, le Comité National Information Publique (CNIP) propose des 

suggestions pour nous faire connaître.  

 

VOTE SUR LE RAPPORT FINANCIER  

 

Vote n°2 (par e-mail) : approbation du rapport financier 2019-2020  

Deux personnes changent le vote fait par e-mail après les présentations : résultat final 

Votants : 27      OUI : 27   NON : 0   Abstention : 0     NUL : 0 

  Approuvé à l’unanimité 

 

PROLONGATION D’UN AN  DU MANDAT DE GUY ET DE MARTINE 

Introduction par Agnès : 

Deux des 5 Administrateurs, Guy D et Martine C, sont en fin de premier mandat. L’Association ne marcherait pas 

avec seulement 3 administrateurs. En l’absence de Conférence, Le Conseil d’Administration et le comité des 

Politiques sont tombés d’accord pour que chacun, présidents de comité et membres du Conseil d’Administration 

prolonge son mandat d’une année. Concernant les membres du Conseil d’Administration, Cette proposition doit 

être validée par l’Assemblée Générale. 

 

Présentation de Guy : 

Je suis d’accord, et même volontaire pour faire une quatrième année (déjà !) de service pour Al-Anon/Alateen au 

sein de cette si belle équipe du Conseil d’Administration. Je reste convaincu que le renouvellement des services est 

une très bonne chose. Si, à la fin de cette année, je propose de prendre un second mandat, je m’engage à ne 

demander qu’un mandat de deux ans et non trois. 

 

 

 

Vote n°3 (par e-mail) : Prolongation d’un an du mandat de Guy 

Votants : 27      OUI : 26   NON : 1   Abstention : 0     NUL : 0 

  Approuvé  

 

 

 

Présentation de Martine : 

Je suis d’accord pour prolonger d’un an mon mandat en tant que Trésorière, sachant que nous avons une amie 

susceptible de reprendre ce poste en 2021. De plus elle fera partie cette année du Comité des Finances pour 

avoir une première approche 

 

 

Vote n°4 (par e-mail) : Prolongation d’un an du mandat de Martine 

Votants : 27      OUI : 26   NON : 1   Abstention : 0     NUL : 0 

  Approuvé  
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FIN DE L’ASSEMBLEE GENERALE  

Le nouveau bureau provisoire du Conseil d'Administration vient se présenter devant l'Assemblée 

Générale  

 Guy D. annonce les services que chacun remplira :  

- Martine C.  sera Trésorière. 

- Annick F. sera Trésorière-adjointe. 

- Valérie C. sera Secrétaire. 

- Agnès L. sera Vice-Présidente. 

- Guy D. sera Président. 

Le bureau sera validé officiellement lors de la première réunion du Conseil d’Administration, puis enregistré à la 

préfecture. 

 

La Conférence 2021, report de la conférence 2020, garde le thème prévu pour 2020 : " Le service, un outil de 

rétablissement". 

Il y aura deux ateliers : " Le parrainage de Service" et " Le Service par les Concepts". 

 
Guy : 

Notre Assemblée Générale 2020 se termine. Au nom de l’ensemble du Conseil d’Administration je vous remercie 

tous pour votre participation, pour le respect du temps, et vous souhaite 365 bonnes 24 heures. Portez-vous bien ! 

 

Fin de l’assemblée générale à 12h 

 

Chapeau de l'Assemblée Générale : 45 Euros. 
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ANNEXE 1 : LETTRE DE CONVOCATION A L’ASSEMBLEE GENERALE  

De Conseil d’Administration Al-Anon / Alateen France                                       le 10 mai 2020 

A (dans un encart joint à La Chaîne de mai-juin 2020) : Groupes et Membres abonnés à La 

Chaîne (par e-mail) : Présidents de Région pour transmission aux Groupes de la Région puis 

aux Membres 

Objet Information sur l’Assemblée Générale Al-Anon / Alateen 2020 décalée. 

 

Chères amies, chers amis, 

 Compte tenu des conditions exceptionnelles liées à l’épidémie de coronavirus, 

L’Assemblée Générale Al-Anon/Alateen France 2020 

 Se tiendra sous forme de visio réunion 

Le samedi 06 juin 2020 de 10h00 à 12h00. 

Sont convoqués avec droit de vote (*) : les Délégués de Région (en l’absence, Délégué suppléant puis Président 

de Région), les Présidents de Comité, les Délégués aux Réunions Internationales, le Conseil d’Administration. 

Tout Membre Al-Anon/Alateen a le droit d’assister à l’Assemblée Générale (sans droit de vote). Cependant les 

conditions techniques de la visio-réunion imposent de limiter le nombre de participants, aussi nous prions les 

membres qui ne pourraient pas y assister à cause d’un surnombre d’accepter cette contrainte et de faire 

confiance aux Délégués de Région qui les représentent. Pour participer à la visio de l’Assemblée Générale, il 

faut en demander le lien internet par un e-mail adressé à tresorieradjoint.alanon@orange.fr au plus tard le 

samedi 30 mai 2020. 

L’ordre du jour est le suivant : 

• Présentation et vote du rapport moral 

• Présentation et vote du bilan financier 

• Vote sur le prolongement d’un an du mandat de Guy D., administrateur en fin de mandat 

• Vote sur le prolongement d’un an du mandat de Martine C., administrateur en fin de mandat 

Le rapport moral et le bilan financier sont disponibles dans le « Dossier de l’Assemblée Générale 2020 », 

accessible dans l’espace membres (**), onglet « CONFERENCE ». Le compte rendu de l’Assemblée Générale 

sera également accessible à cet endroit. 

 

 

Le Conseil d’Administration  

Agnès, Annick, Guy, Martine, Valérie 

 

(*) Tous les délégués votent et doivent constituer au moins les 2/3 des votants : le nombre de membres 

de service qui votent ne doit pas dépasser la moitié du nombre de délégués. 

(**) accès à l’espace membres : http://al-anon.fr/membres/, utilisateur « al-anon », mot de passe « france2015 » 

 

Lettre à afficher dans les salles là où les réunions physiques ont repris, 
et à lire lors des réunions physiques, visio et par téléphone 

mailto:tresorieradjoint.alanon@orange.fr
http://al-anon.fr/membres/
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ANNEXE 2 : MODALITES DE VOTE MAIL DU 23 MAI 2020 

Assemblée Générale : Procédure de vote et liste des votants 

Samedi 23 mai 2020 à 19 :09 

De Trésorier Adjoint Al-Anon 

A : participants à l’Assemblée Générale 

 

Bonjour les amies et les amis convoqués à l'Assemblée Générale du 06 juin 2020, 
 
Compte-tenu du nombre de délégués ayant annoncé leur présence et après consultation des membres 
de service, qui ne peuvent tous voter pour respecter la règle des 2/3 de Délégués, la liste des votants 
est celle donnée à la fin de ce message. 
Comme une Déléguée refuse le vote à main levée, la procédure de vote est celle décrite pour ce cas 
dans la convocation : « chaque participant (...) sera invité à exprimer son vote (oui/non/abstention) sur 
chaque sujet de l’ordre du jour par e-mail à adresser à tresorieradjoint.alanon@orange.fr au plus tard le 
samedi 30 mai 2020 ». 
Pour voter, nous vous invitons à rédiger un e-mail : 
- à envoyer impérativement au plus tard le samedi 30 mai 2020  
 
- dont le destinataire est UNIQUEMENT tresorieradjoint.alanon@orange.fr (pour l’anonymat de votre 
vote, ne l’envoyez à personne d’autre, ne faites surtout pas « répondre à tous ») 
 
- dont l'intitulé est de préférence "Vote Assemblée Générale 2020" (pour faciliter le tri dans les e-
mails reçus) 
 
- dont le contenu indique le prénom, l'initiale du nom et le service du votant 
 
- dont le contenu décrit l'expression des votes, de façon libre ou à partir d'une copie du texte suivant où 
vous effacez deux des trois réponses possibles (OUI NON ABSTENTION) : 
 
  - Vote n°1 : rapport moral..................OUI NON ABSTENTION 
  - Vote n°2 : bilan financier..................OUI NON ABSTENTION 
  - Vote n°3 : prolongement d’un an du mandat de Guy D................OUI NON ABSTENTION 
  - Vote n°4 : prolongement d’un an du mandat de Martine C................OUI NON ABSTENTION 
 
Le dépouillement se fera de la façon suivante : 
- chaque e-mail de vote reçu à l'adresse tresorieradjoint.alanon@orange.fr est mis dès sa réception 
dans un dossier de messagerie réservé aux votes 
- le dépouillement a lieu après la date limite (samedi 30 mai) et avant la tenue de l'Assemblée Générale 
(samedi 06 juin), lors d'une réunion visio du Conseil d’Administration avec partage d'écran : lorsqu'un 
membre du Conseil d’Administration ouvre un e-mail, les autres peuvent également lire l'e-mail 
- un membre du Conseil d’Administration ouvre successivement chaque e-mail et énonce oralement le 
prénom, l'initiale du nom et le service du votant. Deux membres du Conseil d’Administration pointent 
sur la liste des votants et confirment       qu'il fait partie de la liste et que c'est son premier bulletin de 
vote (sinon ce vote est rejeté) 
- pour les votes valides, le membre du Conseil d’Administration énonce oralement le contenu de 
chaque vote. Deux membres du Conseil d’Administration enregistrent la nature des votes exprimés 
- après lecture de tous les e-mails, les votes sont comptés et les résultats énoncés. 
 

 
 
Guy D., Président du Conseil d'Administration 
 

 

 

 

mailto:tresorieradjoint.alanon@orange.fr
mailto:tresorieradjoint.alanon@orange.fr
mailto:tresorieradjoint.alanon@orange.fr
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ANNEXE 3 : RAPPORT MORAL 2019-2020 

 

Cette année le Conseil d’Administration (Conseil 

d’Administration) était composé de 5 membres : 

Président (Guy, Ile de France), Vice-Présidente 

(Agnès, Ile de France), Secrétaire (Valérie, Auvergne), 

Trésorière (Martine, Bourgogne), Trésorière adjointe 

(Annick, Bretagne). 

 

Le Conseil d’Administration s’est réuni 5 fois 

physiquement (mai, septembre, novembre, janvier, 

mars) et 6 fois en visio-réunion (2 en juin, août, 

octobre, décembre, février), et a échangé un grand 

nombre d’e-mails et de coups de fil. 

Mettre en œuvre les votes de la Conférence 2019 

Conformément au 7ème Concept, « les Administrateurs ont des droits légaux tandis que les droits de la Conférence 

sont traditionnels », le Conseil d’Administration s’est appliqué à mettre en œuvre les orientations données par la 

Conférence 2019 : 

 

• Vote n°5, motion « La Conférence demande au Conseil d’Administration de mettre en service sur le site un 

outil de visio-réunions pour des réunions en ligne : de groupe ou de service. » 

• Vote n°6, motion : « La Conférence demande la suppression des groupes Alateen en sommeil sur le site et 

dans le fichier des groupes. » 

• Vote n° 7, recommandation : « De la documentation Alateen est mise à disposition lors de toute réunion Al 

Anon. » 

• Vote n° 8, « Recommandation portant à trois ans le mandat des membres d'un Comité. » 

Mettre en service les visio-réunions 

Dès sa réunion de mai 2019, le Conseil 

d’Administration a décidé de lancer les visio-réunion 

pour le Service, et les visio-réunions pour les 

Groupes. 

Grâce à l’efficacité de notre webmaster et à 

l’expérience dont les Alcooliques Anonymes ont bien 

voulu nous faire part, la première visio-réunion de 

service (une réunion du Conseil d’Administration) a 

eu lieu le 12 juin 2019 et a été jugée très facile 

d’emploi et très efficace. Le Conseil d’Administration 

a conclu que son usage méritait d’être généralisé. 

Les visio-réunions peuvent par exemple être utilisées 

pour des réunions de Région et ainsi faciliter la 

participation de Groupes éloignés. 

Pour mettre en œuvre une réunion spirituelle sous 

forme d’un « Groupe visio », en plus des questions 

techniques, il faut mettre au point le 

« fonctionnement spirituel » : méthode de 

modération, textes d’introduction et de conclusion, 

fonctionnement du chapeau… Tout ceci a été mis au 

point et la première réunion visio a eu lieu le 7 

octobre 2019. Depuis, elle a lieu tous les lundis. Y 

participent en général une quinzaine d’amis, non 

seulement de France mais aussi d’autres pays 

francophones, et cette visio réunion a eu le plaisir 

d’accueillir régulièrement des nouveaux venus. 

Les visio-réunions spirituelles ont été exposées dans 

La Chaîne n° 539 Novembre/décembre 2019 et sont 

directement accessibles sur notre site internet. 

Supprimer les Groupes Alateen en sommeil  

Au-delà de la suppression des Groupes Alateen en 

sommeil, le but est que l’« offre Alateen » présentée 

sur notre site corresponde à la réalité : qu’un 

candidat Alateen trouve bien un Groupe Alateen là où 

il est mentionné. Ceci signifie que le Groupe en 

question dispose bien d’au moins 2 Guides qui ont 

renouvelé leur contrat moral et qui sont prêts à 

encadrer une réunion Alateen. 

Grâce au Comité Alateen et aux Guides de tous les 

Groupes Alateen, ce travail de « nettoyage en 

profondeur » a été effectué. Et il a porté ses fruits : 

aujourd’hui, 4 Groupes Alateen réunissent des ados 

et un 5ème Groupe est prêt à fonctionner. Voir le 

compte rendu du Comité Alateen.  

Mettre de la documentation Alateen à 
disposition dans les Groupes 

La demande de mettre de la documentation Alateen 

à disposition dans les Groupes est présentée dans le 

Rapport de la Conférence 2019 envoyé à tous les 

Groupes, et fait l’objet de réflexions du Comité 

Alateen en 2020. 

Proposer un mandat de 3 ans aux membres 
des Comités 

Cette recommandation a été votée en présence des 

Présidents de Comité, qui ont pu en parler chacun 

dans leur Comité. 
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Renforcer les liens entre les Régions et le Conseil d’Administration  

 

Certaines Régions éprouvent des difficultés et 

peuvent se sentir seules pour les résoudre. Le Conseil 

d’Administration n’a pas à décider à leur place (les 

Régions, comme les Groupes, sont autonomes), mais 

il peut offrir son expérience et sa vision de l’ensemble 

de la Fraternité, comme par exemple la connaissance 

d’un vécu analogue dans une autre Région. 

 

 

 

Dans le but de renforcer le lien entre les Régions et le 

Conseil d’Administration, le Conseil d’Administration 

a décidé en mai 2019 de nommer pour chaque 

Région un « Correspondant de Région au sein du 

Conseil d’Administration ». C’est un membre du 

Conseil d’Administration qui sert de point d’entrée 

dans le Conseil d’Administration pour la Région et qui 

permet à chaque Région d’avoir une relation 

privilégiée avec le Conseil d’Administration. Il permet 

aussi, au sein du Conseil d’Administration, de savoir 

qui prend en charge le contact d’une Région pour une 

question particulière. 

Renforcer le rôle des Comités 

Renforcer le rôle du Comité des Politiques  

Le Manuel de Services expose le rôle important du 

Comité des Politiques mondial auprès du Conseil 

d’Administration mondial : le Comité des Politiques 

propose des politiques au Conseil d’Administration et 

présente à la Conférence mondiale les politiques 

intérimaires adoptées par le Conseil 

d’Administration. 

Tout en gardant un fonctionnement adapté à notre 

échelle (150 fois moins de Groupes en France qu’en 

Amérique du Nord), le Conseil d’Administration a 

souhaité renforcer le rôle du Comité des Politiques, et 

lui a posé des questions « de fond » : 

• Comment structurer l’ensemble des Comités ? 

• Faudrait-il créer un « Comité Web » ? 

• Que faire des sites Web régionaux ? 

• Que pouvons-nous publier sur notre site ? 

Le Comité des Politiques a accepté ce rôle. Voir son 

compte rendu d’activité. 

Améliorer la visibilité des Comités  

Les Comités sont largement méconnus dans les 

Groupes, alors qu’ils contribuent de façon importante 

au fonctionnement de l’association. Cette 

méconnaissance entraîne en particulier une difficulté 

de renouvellement des membres des Comités. 

Pour renforcer la visibilité des Comités, le Conseil 

d’Administration a décidé d’allouer à chaque Comité 

une page du site internet, et de décrire l’activité d’un 

Comité dans chaque numéro de La Chaîne. 

Assurer le renouvellement du poste de 
Webmaster 

Comme la Webmaster était en fin de mandat fin 

2019, le Conseil d’Administration a recherché 

comment la remplacer. 

 

Elle tenait 2 rôles qui demandaient des compétences 

différentes : 

• Entretien des informations présentées sur le 

site : compétences techniques limitées, 

capacité à effectuer des tâches « ponctuelles » 

assez fréquentes, à la demande du Conseil 

d’Administration 

• Modifications de la structure du site internet 

(surtout l’espace membres) : compétences 

techniques avancées. 

Le Conseil d’Administration a trouvé quelqu’un pour 

assurer l’entretien des informations présentées sur le 

site, et propose d’acheter à des professionnels la 

tâche de refonte « technique » de l’espace membres 

de notre site.  

Donner à l’Association des moyens 
numériques efficaces 

Pour assurer la sauvegarde des données des 

Services Généraux, le Conseil d’Administration a 

demandé au Comité Gestion Administrative de mettre 

en place un archivage sur un « cloud ». 

Comme le PC des Services Généraux donnait des 

signes de faiblesse et que son système d’exploitation, 

trop ancien, ne permettait pas de mettre en place les 

outils de gestion d’un cloud, le Conseil 

d’Administration a demandé au Comité Intendance et 

au Comité Gestion Administrative (CGA) de changer le 

PC des Services Généraux. 

Le nouveau PC a été mis en service en février 2020. 

Outre le passage en une version récente du système 

d’exploitation et des outils bureautiques, le nouveau 

PC a permis d’installer les outils de gestion du cloud 

(voir le compte rendu des Comités Intendance et 

Gestion Administrative). Il a également été pris en 

main par le Comité Littérature. 
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Améliorer la communication externe 

Améliorer notre présentation dans le site 
Alcool Info Service 

Le site Alcool Info Services est probablement l’un des 

plus visités par les personnes ayant un problème 

avec l’alcool, pour eux-mêmes ou pour un proche. Al-

Anon y était cité, mais selon une présentation en 

bonne partie erronée. 

Nous leur avons proposé une présentation rectifiée, 

qu’ils ont acceptée et mise en place… même si elle 

n’est pas très facile à trouver. 

Améliorer notre site internet  

Outre le travail de fond à mettre en œuvre par le 

(futur) Comité Web, le Conseil d’Administration a 

demandé à une juriste spécialisée dans les sites 

internet d’analyser notre site. Il en ressort que nous 

devrions présenter des « mentions légales ». Elles 

sont en cours de rédaction, à l’heure de la rédaction 

de ce rapport (début mars 2020).   

Améliorer la communication interne 

Simplifier la conception de La Chaîne et 
renforcer sa lecture par les Groupes  

Pour résoudre les difficultés éprouvées par le Comité 

de La Chaîne pour faire paraître 11 numéros par an, 

pour en alléger l’impact budgétaire, et pour renforcer 

ce canal de communication interne vers les Groupes, 

le Conseil d’Administration a décidé en mai 2019 que 

• Désormais La Chaîne paraît au rythme de 6 

numéros par an 

• Le prix de l’abonnement est inchangé 

• Les Groupes doivent s’abonner pour recevoir 

leur numéro 

• Les Services Généraux étrangers reçoivent La 

Chaîne par e-mail et non par courrier papier 

Ceci a été mis en œuvre dès le numéro 537, de juillet-

août 2019. 

Au 1er mars 2020 (rédaction de ce rapport moral), 93 

Groupes se sont abonnés, 2 ont choisi de ne pas 

s’abonner, 48 n’ont pas donné leur décision. 

L’envoi par e-mail aux Services Généraux étrangers 

n’a pas été réalisé. Le Conseil d’Administration 

envisage de le faire plutôt par l’intermédiaire de l’outil 

« AFG Connects » utilisé par le Bureau des Services 

Mondiaux pour correspondre entre structures du 

monde entier.  

 

 

Faciliter la communication des comptes de Région  

Pour aider les Régions à établir les comptes de Région et à les communiquer en fin d’année à la Trésorière 

nationale, le Conseil d’Administration a mis en octobre 2019 sur l’espace membres un tableur de tenue des 

comptes de Région. 

Tester des outils numériques de communication interne au sein du Conseil d’Administration  

Le Conseil d’Administration a testé les outils « Slack » et « Framapad », dans l’espoir qu’ils facilitent la 

communication interne au Conseil d’Administration : structurer les (très nombreux) e-mails échangés, partager des 

documents. 

Ces deux outils ne se sont pas révélés efficaces, ils n’ont pas été retenus. 
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Renforcer les liens d’Al -Anon France avec le Bureau des Services Mondiaux  

Au cours de l’année 2019-2020, le Conseil 

d’Administration a été en contact avec le Bureau des 

Services Mondiaux sur plusieurs sujets. Il en ressort, 

pour Al-Anon France, une meilleure perception de 

notre appartenance à l’organisation mondiale Al-

Anon/Alateen, et aussi la perception que « nous 

existons davantage » aux yeux des membres du 

Bureau des Services Mondiaux. 

Répondre à la question du Bureau des 
Services Mondiaux sur le vote des Délégués 

Internationaux lors de la Conférence 
Mondiale 

Lors de la RISGA 2018 (Réunion Internationale des 

Services Généraux Al-Anon), Al-Anon/Alateen France 

a posé une question sur le vote des Délégués 

Internationaux lors de la Conférence Mondiale. En 

effet, ils peuvent y participer, mais sans droit de vote. 

Le Bureau des Services Mondiaux a bien reçu cette 

question et l’a reformulée et envoyée à l’ensemble 

des Services Généraux. 

Pour répondre à cette demande, Al-Anon/Alateen 

France a réuni l’ensemble du Conseil 

d’Administration, les 2 Délégués Internationaux 

actuel, un ancien Délégué International et la 

Présidente du Comité des Politiques lors de 2 visio-

réunions. Le texte résultant a été envoyé au Bureau 

des Services Mondiaux (Bureau des Services 

Mondiaux), en français et en anglais, le 29 novembre 

2019. 

Ensuite le Bureau des Services Mondiaux a transmis 

les 14 réponses reçues. Elles feront l’objet d’une 

synthèse et d’un travail à ce sujet lors de la RISGA 

2020. 

Participer à la Conférence Mondiale 2020 

La Conférence Mondiale 2020 prévue du 20 au 25 

avril à Virginia Beach (Etats-Unis) n’a pas eu lieu à 

cause de l’épidémie de covid-19. Elle est reportée en 

2021. Le Président d’Al-Anon/Alateen France devait 

y participer et, comme tout participant 

« international » se présenter et présenter sa 

structure nationale, et participer aux débats pendant 

toute la Conférence. A noter : le Bureau des Services 

Mondiaux met en place une traduction anglais-

français pour une participation plus facile aux débats. 

Participer à la RISGA 2020 

Les 2 Délégués aux Réunions Internationales vont 

participer à la RISGA 2020 à Londres du 7 au 10 

octobre 2020. 

Le Comité de Coordination Internationale du Bureau 

des Services Mondiaux souhaite que « les Structures 

qui ont de l’expérience échangent sur chaque sujet » 

et a invité les Délégués de France à préparer le sujet 

sur le 9ème Concept « Des capacités de leadership 

comme outils de résolution de conflit ». 

Nos Délégués Internationaux ont accepté de tenir ce 

rôle. 

Améliorer notre réception des informations 
du Bureau des Services Mondiaux 

D’une part, plusieurs membres du Conseil 

d’Administration et de Comités sont maintenant 

abonnés au bulletin « Le Messager » édité chaque 

mois par le Bureau des Services Mondiaux. 

D’autre part, en plus des deux Délégués aux 

Réunions Internationales, le Président d’Al-Anon 

France a maintenant un accès à AFG Connects, qui 

est le canal d’échanges mis en place par le Bureau 

des Services Mondiaux pour correspondre avec les 

Services Généraux du monde entier. 

Echanger en direct avec des membres du 
Bureau des Services Mondiaux 

En plus des échanges concernant la Conférence 

Mondiale et la RISGA, le Conseil d’Administration a 

échangé par e-mail avec le Bureau des Services 

Mondiaux sur quelques points particuliers comme 

• La mise à disposition d’une version informatique 

du catalogue de littérature édité en français par 

le Bureau des Services Mondiaux. 

• L’enregistrement des Groupes de France auprès 

du Bureau des Services Mondiaux. 

• La mise à disposition d’une version informatique 

modifiable de l’ouvrage « Bienvenue au nouveau 

venu » 

• L’envoi de La Chaîne sur AFG Connects  
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ANNEXE 4 : RAPPORT D’ACTIVITE 2019 -2020 

Ouvertures et fermetures de groupes en 2019 

 

OUVERTURES 

 

 

2018 

 

MARS MANOSQUE PACA 04100 

AVRIL STE MAXIME PACA 83100 

SEPTEMBRE MONTFAUCON FRANCHE COMTE 25660 

SEPTEMBRE PUTEAUX « DEFENSE" IDF 92800 

DECEMBRE LIEUSAINT "Gratitude" IDF 77127 

    
 

2019 
 

FEVRIER PARIS 15 Alateen PIM 75015 

SEPTEMBRE NOGARO AQUITAINE 32110 

SEPTEMBRE AL-ANON EST LA Groupe en visio-réunion 

FERMETURES 

 

2018 
 

Courant 2018 ETTELBRUCK Luxembourg   

SEPTEMBRE SAINT MANDE "Concepts" IDF 94160 

  DOUARNENEZ BRETAGNE 29100 

  A.E.A. CALUIRE ET CUIRE RHONES ALPES 69300 
 

 

2019 
 

JUILLET RAMATUELLE PACA 83350 

NOVEMBRE THUIR 
LANGUEDOC 
ROUSSILLON 66300 

  
CAGNES Val Fleuri : 
« Renaissance » PACA 06800 

 LIEUSAINT IDF  
 

Au 1er janvier 2020 : 141 groupes Al-Anon, dont 1 en visio-réunion et 3 groupes Alateen  
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La documentation en 2019 

Les livres les plus vendus sont : 

- 1.10 Le courage de changer : 304 ex 

- 1.05 Al-Anon un jour à la fois : 238 ex 

- 1.15 Ouvrir notre cœur, transformer nos deuils : 

48 ex 

- 1.14 De l'espoir pour aujourd'hui : 44 ex 

 

Réf. Titre 2016 2018 2019 

1.10 Le courage de changer  357 319 304 

1.05 

Al-Anon un jour à la fois 
(broché) 

381   238 

1.15 

Ouvrir notre cœur 
Transformer nos deuils  

57 174 48 

1.14 
De l'espoir pour 
aujourd'hui  

46 50 44 

1.07 

Les 12 Etapes et les 12 
Traditions 

50   35 

1.13 
Les voies du 
rétablissement 

31   28 

1.09 

…Dans tous les domaines 
de notre vie 

35   23 

1.16 
Découvrir de nouveaux 
choix 

22   21 

 

Ensuite la meilleure vente est le livret 6.29 Al-

Anon/Alateen : 979 ex, utilisé en IP et en 

remplacement de l'enveloppe nouveau venu. 

 

Les petits ouvrages les plus vendus sont : 

- 6.01 Sa consommation d'alcool vous inquiète-t-elle 

?   

  145 ex 

- 2.02 Renseignements nouveaux venus : 138 ex 

- 3.03 L'alcoolisme, carrousel de la négation : 130 ex 

- 3.01 Le détachement : 90 ex 

 

Les cahiers d'exercices : 

- 3.05 Plan pour notre progrès (petit modèle) : 89 ex - 

- 3.07 Plan pour notre progrès (grand modèle) : 55 ex 

- 3.31 Atteindre la liberté personnelle : 45 ex 

- 3.32 Les voies du rétablissement : 32 ex 

 

Réf. Titre 2016 2019 

3.05 

Plan pour notre progrès (petit 

format)  
124 89 

3.07 

Plan pour notre progrès 

grand format 
32 55 

3.31 

Atteindre la liberté 

personnelle 
81 45 

3.32 

Cahier d’exercices « Les voies 

du rétablissement » 
  32 

 

 

Se vendent peu les deux livres les plus récents : 

- 1.19 De nombreuses voies, un voyage 

- 1.16 Découvrir de nouveaux choix. 

 

Le livre 1.11 « De la survie au rétablissement » est en 

rupture de stock depuis plus d'un an et, malgré 

plusieurs demandes, il est impossible d'avoir une 

réponse du Bureau des Services Mondiaux sur cette 

rupture. 

Nous n'avons pas, à ce jour, pas la possibilité de faire 

un comparatif avec les années antérieures. 

 

 

Comité Littérature 

Par Josiane : Présidente du Comité 

Composé de Monique, Guy D. administrateur-relais 

Moyens 

- 2 serviteurs. 

Activités 

- L’activité du Comité Littérature a été assurée pour 

l’année 2019 par Monique et Josiane à raison d’une 

journée par semaine. 

-  91 commandes ont été préparées et contrôlées.  

-  60 commandes ont été expédiées en métropole et 

3 à la Réunion. 

-  28 commandes ont été délivrées sur place aux 

Services Généraux. 

- Les retours des invendus des congrès et des 

conventions (4 pour l’année 2019) ont été vérifiés, 

comptabilisés et réintégrés dans le stock. 

- Pour les virements sur lesquels ne figurait que le 

numéro de la commande, il a fallu rechercher et 

transmettre par e-mail à la trésorière adjointe, le nom 

de la région et/ou du groupe, pour permettre la 

ventilation des recettes. 

- Le réapprovisionnement du stock au cours de 

l’année a été fait deux fois auprès du Bureau des 

Services Mondiaux aux USA (une commande en 

février et une autre en novembre).  La vérification des 

livraisons et la mise à jour du stock dans la boutique 

ont été effectuées. 

- 2 nouvelles références ont été mises en stock et 

intégrées dans la boutique (signet : ce soir 

seulement, brochure : de l’espoir et de la 

compréhension pour les parents et les grands 

parents) 

- Une autre commande a été faite auprès de 

l'imprimeur en France pour 2 références (signets et 

petits cartons). 

- Compte tenu du changement d'adresse et du n° de 

téléphone, de nombreux documents ont dû être 

encore modifiés (création d’étiquettes de différentes 

tailles, impression et collage) ; ceci a demandé 
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beaucoup de temps en particulier pour les 

documents concernant l'Information Publique.  

 

Conclusion 

Après un recul d’une année et demi, nous constatons 

que la commande en ligne fonctionne bien.  

Nous rappelons qu’il est important de préciser sur la 

commande le n° de téléphone de la personne qui 

peut être contactée par le comité littérature en cas 

de besoin ainsi que le nom de la région et/ou du 

groupe. 

Nous remercions Claudine pour sa réactivité lors de 

nos différentes demandes de mise à jour dans la 

boutique. 

Nous remercions également tous les amis qui 

contribuent au bon fonctionnement de ce service, les 

amis des comités Gestion Administrative et 

Intendance des Services Généraux pour leur 

excellente collaboration ainsi que les membres du 

Conseil d’Administration pour leur écoute et leur aide 

et en particulier Martine administrateur relais de ce 

comité et Annick trésorière adjoint.

Comité de Gestion Administrative (CGA)  

Par Catherine T. Présidente du Comité 

Composé d’Elisabeth C., Christine et Danielle G.  

Martine C. administrateur-relais 

 

Principales tâches du CGA : 

− Le traitement des courriers, lettres et colis, reçus 

de la Poste,  

− La remise des chèques à l’encaissement, 

− Le traitement des courriers électroniques reçus 

sur les boîtes mail :  

al-anon.alateen@orange.fr et 

cga.alanon@orange.fr. 

− L’envoi par courrier papier et électronique des 

différents comptes rendus et informations 

destinés aux groupes et aux régions, 

− La mise à jour du fichier des groupes et du fichier 

des comités de région, 

− Le suivi des actions : un cahier de liaison permet 

à chaque serviteur de passage aux SG de décrire 

le contenu de ses interventions 

Autres fonctions : 

Améliorations techniques informatiques 

Organisation : 

L’équipe est maintenant composée de 4 serviteurs 

(Catherine, Christine, Danielle et Elisabeth) dont 3 

viennent alternativement aux Services Généraux à 

Versailles en principe le lundi ou le mardi. Christine a 

rejoint l’équipe début 2020.  

De nombreuses tâches sont effectuées à domicile. 

Les Services Généraux se modernisent : 

• Ils se sont dotés d’un nouveau matériel 

informatique début 2020, l’ancien étant devenu 

obsolète. 

• Le « Cloud Orange Pro » est en cours de mise en 

œuvre, il permet le stockage et la sauvegarde 

automatique de fichiers sur internet.  

Plusieurs ordinateurs peuvent être connectés au 

Cloud via l’application SugarSync fournie par Orange à 

ses clients « pro ». Ce nouveau service permettra aux 

Services Généraux et au Conseil d’Administration de 

travailler en réseau. 

La synchronisation permet une mise à jour 

automatique en temps réel des données sur le cloud 

à partir des enregistrements effectués sur les 

ordinateurs connectés. Une sauvegarde automatique 

est effectuée quotidiennement.

  

Comité Intendance des Services Généraux  

Par Gilles C, Président du Comité 

Guy, administrateur-relais 

Concernant mon service au comité Intendance, voici 

un résumé pour l’année 2019 : 

 

Commandes de fournitures diverses : cette année j’ai 

ouvert un compte pour l’association dans une 

papèterie de Versailles, qui a l’avantage de livrer 

directement les commandes au Centre Ozanam. Ainsi 

les amis qui passent au bureau peuvent récupérer la 

livraison plus aisément. Au sujet des commandes, j’ai 

suggéré aux amis qui y ont recours, de grouper leurs 

commandes afin de limiter le nombre de livraisons et 

le nombre de factures à traiter.  

 

Réservation de salle : pour la réunion du Comité des 

Politiques du 30 novembre ainsi que la collation prise 

sur place pour 15 amis. 

 

Achat de matériel informatique : des réflexions ont eu 

lieu sur le matériel informatique de notre association. 

Un grand merci à ceux qui y ont participé. Le résultat 

à ce jour est : 

• Ordinateur portable pour notre secrétaire de 

Conseil d’Administration : il était envisagé un 

ordinateur dédié mais finalement notre amie 

Valérie en a reçu un pour Noël.  



19 

 

• Ordinateur pour les Services Généraux : Après un 

temps de réflexion, le secrétariat est doté d’un 

nouvel ordinateur. 

• Imprimante : la réflexion est toujours en cours. 

Un grand merci aux amis qui ont participé, à la 

réflexion aux choix et à l’installation de ces matériels. 

 

Archivage des documents existants : Après une 

réflexion sur ce qu’il est souhaitable de garder et ce 

qui peut être jeté, il est décidé de conserver tout ce 

qui a trait aux Congrès et aux Conférences depuis leur 

origine, conserver la comptabilité selon les règles 

légales.  

 

Mise sous pli de la Chaîne : lors de la réunion du 

Comité des Politiques, a été abordée la mise sous-pli 

de la Chaîne qui semblait plutôt relever du Comité 

Intendance. Les amis qui assurent ce service en sont 

d’accord et ont rejoint de fait le Comité Intendance. 

Un grand merci aux amis qui assurent ce service. 

 

Je souhaite remercier les amis qui m’ont aidé dans 

mon service tout au long de cette année 2019, par 

leur compétence en informatique pour les choix des 

matériels, pour leur proposition à intégrer ce comité 

pour les services qu’ils ont actuellement (mise sous 

pli de la Chaîne). 

 

Comité de La Chaîne 

Par Suzanne B. Présidente du Comité 

Guy, administrateur relais 

 

Pour faire la Chaîne, il est nécessaire voire 

indispensable de fonctionner par deux, pour les 3 

points principaux qui sont : 

• La mise en page, 

• Les illustrations,  

• Impression, mise sous pli et envoi par la poste. 

Donc, 6 personnes devraient faire partie du comité 

pour le mandat de 3 ans. 

 

Le comité de la Chaine est composé de 6 membres : 

Suzanne et Geneviève pour la récupération des 

articles et la mise en page, Claudine et Marie pour les 

illustrations, et Jacques pour l’impression, la mise 

sous pli et l’envoi de la Chaîne. Et enfin, Guy est notre 

administrateur-relais. 

 

Répartition de tâches : 

 

- Récupérer les articles envoyés à l’adresse de La 

Chaîne. 

- Lecture des articles pour s’assurer que les 

témoignages respectent bien l’esprit d’Al-Anon 

(utiliser le « je, moi ou nous » plutôt que le « tu, il ou 

elle »). 

- si ces recommandations ne sont pas respectées, 

répondre à l’ami en lui demandant « gentiment » de 

modifier son témoignage. 

- Si toutefois un témoignage va au-delà du non-

respect des points spirituels, c’est-à-dire des 

Traditions ou Concepts, le témoignage est envoyé au 

Conseil d’Administration pour vérification et 

validation. 

-  Puis Mise en page de la Chaîne en respectant les 

consignes sur la fonte, la taille de la fonte...,  

- Envoi de la Chaîne au Conseil d’Administration et au 

Comité de la Chaîne + les correctrices (Josiane et 

Elisabeth). 

- Retour de la Chaîne à la personne du comité qui a 

fait la mise en page, 

- Apport des corrections, apport des dernières 

informations (ex : info sur la vie d'Al-Anon Alateen) ou 

toute information qui concerne la période de la 

Chaîne 

- Quand elle est terminée, envoi de la Chaîne sous 

format Word et format PDF aux membres du Comité 

qui font l'impression et la mise sous pli et envoi par la 

poste. 

 

Il y a des dates butoir à respecter qui sont le : 

15 du mois M+2 (depuis septembre, les bulletins 

étant bimestriels, le mois M+2 est le mois de 

finalisation pour les corrections et envoie au Conseil 

d’Administration), 

20 du mois M+2 pour les apports finaux, 

31 ou 31 du mois M+2 pour envoie du bulletin final 

pour impression. 

Bien que la Chaîne exige de la disponibilité et que les 

tâches soient diverses, il n'est pas nécessaire d'être 

nombreux mais il faut impérativement respecter les 

dates butoir "sans se mettre la pression". Cette 

année, le comité s'est renforcé pour la mise en page 

et les illustrations par deux nouvelles amies. C'est 

très bien. 

Nouveauté : depuis septembre 2019, la Chaîne est 

bimestrielle. A ce propos, un encart a été ajouté sur 

le bulletin de juillet-août 2019 pour informer les 

ami(e)s de ces changements. Ceci a fait suite au 

constat suivant : 

- Comment garantir la mise en page de la Chaîne ? 

(Suzanne ne pouvait plus garantir sa disponibilité 

pour cette fonction), 

- Pas suffisamment d’articles, 

- Forte hausse du tarif d’envoi par la poste. 

Les mesures prises par le Conseil d’Administration 

sont : 

- La Chaîne parait au rythme de 6 numéros par an, 

- Le prix de l’abonnement reste inchangé malgré la 

réduction du nombre de numéros,  

- Les groupes doivent s’abonner, 

- Les Services Généraux étrangers reçoivent la 

Chaîne par e-mail et non sous format papier. 

Trois membres du comité de la Chaîne ont terminé 

leur mandat de 3 ans, ce sont Suzanne, Claudine et 

Jacques. Geneviève et Marie qui ont rejoint le comité 
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depuis peu, restent pour terminer leur mandat de 3 

ans. 

 

Il a été décidé au cours du Comité des Politiques de 

faire prendre en charge l’impression et l’envoi de La 

Chaîne par le Comité Intendance.  

 

Pour le parrainage de service, des mémos ont été 

préparés dans lesquels j'ai fait ressortir les points 

primordiaux qu'il faut respecter mais il ne faut pas 

hésiter à y apporter "sa touche personnelle" pour la 

rendre attractive et qu'elle donne l'envie d'être lue. 

Enfin, moi, Suzanne, si je suis disponible pour aider à 

la mise en page ou une quelconque fonction, je ne 

manquerai pas d’apporter mon aide

. 

Comité des Finances 

Par Annick F. Présidente du Comité  

Martine C. administrateur-relais   

 

Le comité des Finances a un rôle de surveillance des 

comptes de notre fraternité et de conseil au Conseil 

d’Administration, grâce au regard extérieur de 

membres qui ne font pas partie du Conseil 

d’Administration et ont donc plus de recul. Par 

ailleurs, la présence d’une comptable au sein de ce 

Comité permet la validation du plan comptable. Ce 

Comité peut aussi proposer des suggestions ou 

améliorations si besoin. 

Or cette année, hormis la comptable qui finit son 

service, aucun membre Al-Anon ne s’est présenté 

pour faire partie de ce comité.  

Un « pseudo comité » composé de la trésorière 

nationale et de la trésorière adjointe avec la 

collaboration d’Agnès vice-présidente du Conseil 

d’Administration a été constitué pour suivre 

régulièrement nos finances.  

Les échanges se sont faits régulièrement par 

téléphone ou en visio-réunion et à l’occasion des 

réunions de Conseil d’Administration à Versailles. 

• Un point financier a été présenté à chaque 

réunion du Conseil d’Administration en analysant 

poste par poste, les recettes et dépenses par 

rapport à l’année précédente et au budget 

prévisionnel. 

• Un bulletin d’information sur les finances de 

l’association a été publié sur la chaîne. 

Les Finances à ce jour sont plutôt stables et à 

l’équilibre par rapport au budget prévisionnel. Les 

dépenses ont déjà été réduites ces deux dernières 

années et ne peuvent pas l’être plus. Cette 

amélioration financière a permis de renouveler 

l’ordinateur des services généraux et le Conseil 

d’Administration souhaite confier au Comité Web la 

mission de consulter une société extérieure pour 

étudier un nouveau site Internet. Ceci représentera 

un certain coût ! 

Nous constatons que les recettes ont tendances à 

stagner et il ne faudrait pas qu’elles soient en baisse 

car nous risquerions de nous retrouver dans une 

situation similaire au passé 

 

 
 

 

Comité Vie des Régions 

 

 

Par Christelle B. (Franche-Comté) Présidente du 

Comité 

Valérie, administrateur relais 

 

Suite à la Conférence 2017 et à la fin de mon mandat 

de déléguée de la Région de Franche-Comté, le 

Conseil d’Administration m’a proposé de remplir la 

fonction de Présidente du Comité de Vie des Régions, 

mission que j’assume pour la troisième année 

consécutive. 

Mon rôle de Présidente du Comité de Vie des Régions 

consiste essentiellement à organiser des réunions 

téléphoniques regroupant les représentants de 

régions autour de partage concernant des nouvelles 

de chacune de leurs régions respectives. 

Vous trouverez ci-dessous la liste des serviteurs des 

régions. 

 

Les serviteurs :  

 

Régions Prénoms 

Alsace Pas de région constituée 

Aquitaine Anne-Marie 

0
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Equilibre Recettes Dépenses
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Auvergne Valérie – Administrateur 

relais du Conseil 

d’Administration 

Bourgogne Vincent 

Bretagne Max – Nouveau 

président depuis janvier 

Centre – Val de Loire Claudine 

Champagne-Ardenne Sylvie 

Franche-Comté Christelle 

Basse-Normandie Mail resté sans réponse 

Ile de France Jacques 

Languedoc Roussillon Mail resté sans réponse 

Lorraine Elisabeth 

Midi-Pyrénées Cécilia 

Nord Pas-de-Calais Pas de région constituée 

Pays de Loire Jean-Claude 

Picardie Pas de région constituée 

Poitou-Charentes Ghyslaine 

Provence Alpes Côtes 

d’Azur 

Olivier 

Rhône Alpes Suzanne 

Paris Intra-Muros Rosemary 

 

Après les vacances d’été 2019, nous nous sommes 

réunis deux fois : le 26 octobre 2019 par téléphone 

et le 22 février 2020 en visio réunion. 

 

Nos réunions du Comité ont porté sur :  

 

Les nouvelles des régions 

Les ouvertures et fermetures de groupes 

Retour des actions faites dans le cadre de 

l’information publique 

Réflexions sur la possibilité de partages 

d’informations et d’un travail commun avec le Comité 

National d’Information Publique et le Comité Internet 

et Téléphone 

 

Ainsi que sur le thème de la Conférence 2020 : Le 

service, un outil de rétablissement 

Le manque de serviteurs dans les régions se fait-il 

ressentir ? 

Comment le service est-il vécu par les amis(e)s qui en 

font ? Et comment est-il perçu par ceux qui n’en font 

pas ? 

 

7 amis ont participé à la réunion téléphonique du 26 

octobre 2019. Ainsi, les Régions Poitou-Charentes, 

Bretagne, Lorraine, Centre-Val de Loire, Rhône-Alpes, 

Auvergne et Franche-Comté y étaient représentées. 

En ce qui concerne la visio réunion du 22 février 

2020, 5 serviteurs y participaient. Ils représentaient 

les régions Poitou-Charentes, Auvergne, Rhône-Alpes, 

Paris Intra-Muros et Franche-Comté. 

3 autres amies ont voulu se joindre à nous par le biais 

de cette visio, mais en vain. N’ayant pas répondu au 

mail d’invitation qui leur avait été transmis, nous ne 

pouvions savoir qu’elles tentaient de se connecter. 

Aussi est-il important que les amis répondent aux 

mails qu’ils reçoivent. Cela permet de connaître le 

nombre de participants à une réunion et de ne pas 

douter de la véracité des adresses mails en notre 

possession. 

 

Nouvelles des régions transmises au travers des 

réunions et par la lecture des comptes-rendus de 

réunions de régions : 

 

- Il y a 6 groupes en Poitou-Charentes, certains en 

grandes difficultés et d’autres qui regroupent 5 à 6 

personnes. C’est une région qui ne bouge pas 

beaucoup par manque de nouveaux serviteurs. 

- La Bretagne compte 14 groupes qui réunissent 2/3, 

14/15, voire 17 personnes, malgré la fermeture de 3 

groupes depuis 2017, Douarnenez, Belle-Ile et 

Quimper. 

- Il y a 5 groupes en région Lorraine qui comptent 

jusqu’à 10 personnes. Selon la présidente de région, 

qui se dit un peu essoufflée, la motivation est 

présente dans les groupes, mais pas dans la région. 

- Il y a 7 groupes en région Centre – Val de Loire, mais 

peu d’amis par groupe. 

- La région Rhône-Alpes compte 12 groupes, dont un, 

celui de Chambéry, qui risque de fermer en juin 2020. 

Par manque de serviteurs, les « anciens » reprennent 

du service. 

- 2 groupes en Auvergne réunissent de 2 à 7 

personnes. 

- La Franche-Comté compte 5 groupes qui réunissent 

de 1 à 8 personnes. Le dernier né, le groupe de 

Montfaucon, se porte bien aujourd’hui ! 

- En Champagne-Ardenne, 2 groupes réunissent de 6 

à 9 personnes. Sylvie, la nouvelle présidente de 

région, déplore que le groupe de Châlons-en-

Champagne ait fermé ses portes. 

- La région PACA compte 11 groupes, dont un 

anglophone qui ne donne plus de nouvelles. Ces 

groupes réunissent de 2 à 8 personnes. Il est à noter 

que la région se trouve aujourd’hui en difficultés par 

manque de serviteurs et qu’elle risque de disparaître. 

Aussi, les amis essaient de faire de l’attrait dans les 

groupes pour les services en région. 

- La Bourgogne compte 3 groupes de 4 à 6 

personnes. 

- La région de Basse-Normandie, quant à elle, compte 

3 groupes qui réunissent de 3 à 5 personnes. 

- Et enfin, la région Midi-Pyrénées compte 3 groupes 

qui réunissent de 2 à 8 personnes. 

- L’organisation du Congrès Al-Anon à Annecy nous a 

permis d’apprendre une bonne nouvelle, l’ouverture 

d’un groupe à Altkirch, malgré le fait que la région 

Alsace ne soit pas constituée. 

 

Les réunions de Régions peuvent réunir de 4 à 25 

personnes. Elles ont lieu entre deux et quatre fois par 

an. Elles incluent toujours une réunion spirituelle, la 

plupart du temps avec une modération sur un 

Concept. 

La réunion de Région, en donnant le résumé de ce 

que certains groupes font en information publique, 

encourage les autres groupes à faire de même. 

Nous notons, par ailleurs, que les Congrès et les 

Conventions sont une source de rencontres très 

importante entre membres AA et Al-Anon, ce qui 

permet de se connaître. Cette collaboration ne peut 

être bien sûr que profitable à nos deux fraternités. 
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Retour des actions faites dans le cadre de 

l’information publique : 

 

L’information publique est essentiellement réalisée 

en partenariat avec le milieu hospitalier. 

L’on peut se réjouir que l’accent soit mis aujourd’hui 

sur l’information publique dans les régions. En effet, 

rares sont les régions où il n’y a pas d’information 

publique, exceptées celles qui ne comptent que peu 

de groupes et donc très peu de serviteurs. 

 

Réflexions sur la possibilité de partages 

d’informations et d’un travail commun avec le Comité 

National d’Information Publique et le Comité Internet 

et Téléphone : 

 

Une visio réunion a été organisée le 13 février 2020 

entre les présidentes du Comité National 

d’Information Publique, du Comité Internet et 

Téléphone et du Comité de Vie des Régions dans le 

but d’un travail commun et ceci, en réponse à une 

suggestion du Comité des Politiques. 

Comme suite à cette réunion, il a été décidé 

d’envoyer un mail à toutes les régions pour leur 

demander de nous transmettre : 

• L’adresse mail de chaque correspondant 

internet 

• Les coordonnées des amis assurant la 

permanence téléphonique 

Ainsi que les coordonnées des coordinateurs 

d’information publique. 

Et ceci en insistant sur le fait que « chacun fait partie 

de quelque chose de plus grand que son groupe ». 

 

Le thème de la Conférence 2020 : Le service, un outil 

de rétablissement : 

 

Quelques idées partagées sur ce thème au cours de 

notre visio réunion :  

 

« Oui, on manque de serviteurs, mais comment faire 

autrement ? Dans les petits groupes ou régions, on 

fait tout. Il n’y a pas de rotation des services, mais 

notre but est que les groupes restent ouverts pour 

que si quelqu’un a besoin d’aide, il trouve l’aide d’Al-

Anon ». 

« Les services des trésoriers et du café sont les plus 

importants. A part le service en région qui est de 3 

ans, il n’y a pas de service de plus de 3 mois dans nos 

groupes. Ainsi, cela permet d’alléger l’idée de ce 

qu’est un service ». 

« L’engagement, c’est compliqué. Trouver des amis 

qui font du service, c’est difficile. Encourager le 

service, le parrainer, le rendre attrayant ». 

« Le service dans le groupe est vécu comme 

indispensable pour le fonctionnement du groupe et 

aussi comme un service rendu à Al-Anon : le 

programme apporte beaucoup à chacun et c’est donc 

normal de « rendre la pareille ». Le fait d’avoir un 

service « oblige » à venir aux réunions : une bonne 

motivation ou parfois nos vies, la météo et d’autres 

activités peuvent nous donner l’excuse de ne pas 

venir régulièrement. Enfin, le service contribue au 

rétablissement et la personne en charge du service 

dans le groupe local se sent plus vite et mieux 

« intégrée ». 

 

Notion de solidarité nécessaire dans le groupe : Il est 

important d’avoir des volontaires pour les services 

dans le groupe et que les serviteurs « tournent », 

changent, pour que les tâches soient bien réparties. 

Si le service en groupe concerne tout le monde, il est 

plus facile à gérer et à assurer. 

 

Par contre, le service en comité de région est un gros 

engagement de la personne qui se porte volontaire. 

Dans le groupe, si le service n’est pas assuré suite à 

une absence de son titulaire, quelqu’un d’autre peut 

suppléer. En comité de région, ce n’est pas possible ». 

Comité Internet et téléphone 

 

Par. Hélène Présidente du Comité 

Valérie, administrateur relais 

 
       Courant octobre 2019, j'ai accepté la proposition 

du Conseil d’Administration me demandant d'assurer 

la coordination du Comité des Correspondants 

Internet et Téléphone, CCIT. 

       Tous les correspondants, téléphone et internet 

font partie du comité, y compris les correspondants 

Alateen et les correspondants en langue étrangère. 

Notre administrateur-relais est Valérie, secrétaire du 

Conseil d’Administration. Pour l'instant, j'assure seule 

la « présidence-coordination » de ce comité. 

 

       J'ai essayé, par mail et téléphone, de joindre tous 

les correspondants, ce qui n'a pas toujours été facile, 

adresses inactives, inexactes, changements non mis 

à jour, absence de réponse. 

      Nous nous sommes réunis une fois, en 

conférence téléphonique, le 21 novembre 2019 ; 5 

amies ont participé à cette réunion ; les idées et 

constats échangés m'ont permis d'élaborer le 

compte-rendu pour la conférence, en complément 

des tableaux récapitulatifs de contacts. 

 

      Il faudra structurer un peu mieux ce comité, 

répartir certaines tâches comme le suivi des 

contacts, vérification des adresses, et autres à 

découvrir. 

 

REPONDEUR NATIONAL  09 63 69 24 56 

 Ce numero est visible sur le site Al-Anon mais aussi 

sur toute info « papier », documentation, flyers, 

affiches. Donc accessible à toute personne n'ayant 

pas accès à internet. 
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Fin 2019 les trois correspondants du répondeur 

national faisaient état d'une moyenne de 3 appels par 

jour pour chacun d'entre eux. Beaucoup de 

personnes (70 à 80%) sont redirigées par les 

Alcooliques Anonymes, soit sur notre numéro 

national, soit directement vers le numéro du 

correspondant quand ils le connaissent. 

Il s'agit essentiellement de demandes d'aide et de 

renseignements ; les réponses apportées sont du 

partage et les lieux et horaires de réunions. 

 

3 appels par jour c'est beaucoup, et la charge que 

cela représente dépend de la disponibilité de la 

personne qui assure ce service. Une des 

répondantes, Eliane, très disponible, est décédée fin 

2019. Il faudrait plus de répondants au numéro 

national, mais il est difficile de mettre plus de 

numéros sur le répondeur, le message serait 

inaudible, inefficace. Peut-être instaurer une rotation 

de service sur 2 ou 3 mois et modifier régulièrement 

l'annonce du répondeur avec les nouveaux numéros. 

CORRESPONDANTS INTERNET 

Ils sont actuellement 13 inscrits sur le site, dont 2 

correspondants Alateen. Ils répondent aux demandes 

d'aide et de renseignements qui leurs sont faites par 

mail. Les personnes qui écrivent trouvent les 

adresses sur le site d'Al-Anon. 

 

Les correspondants internet ont rempli le tableau 

récapitulatif qui leur a été envoyé, ou répondu par 

simple mail (8 réponses sur 13) 

- En 2019 il y a eu 65 demandes d'aide et de 

renseignements dont 29 pour les deux 

correspondants Alateen 

- 27 mails sont des demandes d'aide, des appels de 

détresse 

- 26 sont des demandes de renseignements pour les 

réunions 

- 2 concernent l'alcool en général 

-7 sont des demandes de renseignement, de 

rencontre par des professionnels ou des 

étudiants/lycéens du secteur santé/social 

- 2 demandes des médias 

-b1 demande « autre » 

  

Généralement les réponses sont des partages, des 

renseignements, des adresses de groupes, des 

numéros de téléphone si la personne dit de quelle 

région elle est ; sinon elle sera orientée vers le site Al-

Anon, qu'en principe elle connaît déjà un peu. 

  

Assez souvent les gens écrivent à toute la liste des 

correspondants pour être sûr d'avoir une réponse 

d'où la nécessité de signaler qu'on a répondu ou 

qu’on va répondre à tel ou tel mail, pour éviter les 

réponses multiples. On pourrait aussi compléter la 

liste des correspondants internet sur le site en 

précisant la région après l'adresse. 

 

Le nombre d'appels traités par internet est sans 

commune mesure avec ceux qui passent par le 

répondeur téléphonique national. Mais de plus en 

plus de régions et de groupes ont leur propre numéro 

de téléphone et leur adresse mail. On peut donc 

penser qu'une personne qui accède au site Al-Anon 

France va aussi le visiter un peu et va trouver les 

informations concernant les régions et les groupes, et 

donc cibler l'adresse mail de la région ou des groupes 

les plus proches de sa résidence. 

Il pourrait être intéressant de demander aux régions 

de communiquer sur le nombre d'appels, 

téléphoniques ou par mail, qu'elles reçoivent, 

directement ou dans les groupes. Cela demanderait 

aux différents correspondants de tenir un « cahier 

d'appels » et à avoir par région un coordinateur 

internet téléphone, qui peut être lui-même 

correspondant, ou un autre serviteur. 

 

J'ai oublié d'inclure les correspondants en langue 

étrangère, allemand et italien pour l'instant ; j'ai vu 

trois adresses sur le site. Et on m'a fait remarquer 

qu'il manque des correspondants en anglais. Certains 

amis le font peut-être de façon individuelle, en 

anglais ou en d'autres langues, mais je pense qu'il 

serait bon de rendre ce service visible pour nos amis 

non francophones qui ont besoin d'aide, qui 

cherchent une réunion. 

  

Ne pas oublier que c'est un service de 12ème Etape, 

que nous ne parlons que de notre expérience en tant 

qu'Al-Anon, que nous transmettons le message sans 

attente particulière, dans le respect, entre autres, des 

5ème et 12ème Traditions. 

Comité National d’Information Publique (CNIP)  

 

Par Christiane B (Aquitaine), Présidente du Comité 

Agnès, administrateur relais 

 

Le Comité National d’Information Publique compte 5 

membres : Anne-Marie, Geneviève, Gabriela, Marie et 

Christiane ; 

Agnès est notre dynamique administrateur relais. 

 

 

Quelques amis, coordinateurs Information Publique 

dans leur région, étaient présents au début de 

l’année mais n’ont pas poursuivi. 

 

Nos réunions ont lieu tous les mois en visio 

conférence, ce qui facilite les échanges et permet 

entre autres la présentation des documents en direct. 

 

Le Comité National d’Information Publique a pris 

cette année une nouvelle orientation et toujours dans 

le but d’aider les groupes et chacun d’entre nous à 
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faire connaître Al Anon, nous nous sommes 

“attaqués” à l’actualisation du Kit IP. Nous avons 

rajeuni quelques fiches notamment : 

 

- Al Anon n’est pas une secte. 

- Comment présenter Al Anon lors d’une Information 

Publique. 

- Participation à une émission de radio ou de 

télévision ; Celles-ci ont d’ailleurs fait l’objet du Bip-

Bip. 

 

 Un article « adaptable » a été également rédigé. Il 

peut être envoyé à la presse pour parution ou du 

moins éveiller la curiosité des journalistes. 

 

Nous devons maintenant trouver comment rendre 

ces documents plus accessibles sur le site protégé. 

Peut-être avec l’aide du futur Comité Web…. Les 

idées ne manquent pas. 

 

Nous avons également « relooké » le flyer Espoir et 

Aide. Il sera présenté à la Conférence et mis aussi sur 

le site protégé afin que chacun puisse le télécharger 

et le compléter. Il existe une version noire et blanche 

et une version couleur. 

 

Je voudrais remercier très chacune des amies du 

comité pour tout ce travail déjà accompli et espère 

que tous les coordinateurs Information Publique 

rejoindront ce Comité afin de poursuivre la mise en 

valeur de l’Information Publique en Al Anon. 

Comité Alateen 

Par Brigitte D., Présidente du Comité 

Annick, administrateur relais. 

 

Le présent Comité Alateen est composé 5 membres 

Brigitte IDF, Marie Pays de Loire, Nicole IDF, Gilles 

IDF, Jacques IDF et l’administrateur relais pour 

Alateen est Annick Bretagne. 

Ce Comité s’est réuni 1 fois par téléphone 

(11/06/2019) et 2 fois en visio réunion 

(18/10/2019 et 21/01/2020). Une prochaine Visio 

réunion est programmée le 10/03/2020. 

L’objet de ces réunions était de continuer les actions 

menées par le précédent Comité afin de visualiser sur 

le site internet une liste à jour des groupes Alateen 

actifs, d’œuvrer pour le développement d’Alateen et 

d’étudier la faisabilité de mettre en place des visio-

réunions pour les Alateen. 

LISTE DES GROUPES ALATEEN SUR LE SITE 
INTERNET AL-ANON/ALATEEN 

A ce jour, la liste des groupes Alateen sur le site Al-

Anon/Alateen est à jour. 

Pour chaque groupe, figure le prénom et le numéro 

de téléphone du guide Alateen à contacter avant de 

se rendre à une réunion pour la première fois car un 

groupe ne peut être constitué qu’avec au moins deux 

ados. 

Or, à ce jour, trois groupes accueillent au moins deux 

ados : Paris, Courbevoie et Le Mans. 

Les groupes de Versailles et de Rennes sont prêts à 

ouvrir et attendent qu’au moins deux ados se 

présentent. 

 

A noter, le groupe de Paris était accueilli 

provisoirement au cours de l’année scolaire 

2018/2019 dans un établissement d’enseignement. 

En 2019/2020, grâce à la recherche d’une salle par 

Elisabeth guide Alateen à Paris, ce groupe peut 

maintenant se réunir dans une salle mise à sa 

disposition dans une paroisse de Paris. 

Il est utile de rappeler qu’un groupe Alateen a besoin 

pour fonctionner de : 

• Au moins deux guides Alateen certifiés 

• La présence d’au moins deux ados 

• Une salle pour les réunions 

ŒUVRER POUR LE DEVELOPPEMENT 
D’ALATEEN  

Ouverture de nouveaux groupes et certification de 

nouveaux guides Alateen 

Annick, administrateur relais pour le Comité Alateen, 

a participé activement à la mise à jour des groupes 

Alateen sur internet et a fait le nécessaire afin que le 

groupe Alateen du Mans figure sur la liste. Ce dernier 

fonctionnait depuis 2018 avec des guides certifiés et 

n’était pas inscrit en tant que groupe Alateen aux 

Services Généraux. 

A l’initiative d’Annick, un groupe Alateen a vu le jour à 

Rennes avec cinq guides certifiés. 

Ainsi, depuis la dernière Conférence, 2 nouveaux 

groupes Alateen ont été inscrits aux Services 

Généraux, ceux du Mans et de Rennes.  

Et le nombre de guides certifiés a été porté à 16. 

Une modification du contrat d’engagement est en 

cours et sera présentée au Conseil d’Administration 

pour validation. 

Cette modification ne change en rien les conditions à 

remplir pour le service de guide. Elle est seulement 

destinée à rendre le document plus lisible et plus 

précis. 

 

Communication externe et interne 

Un flyer Alateen a été créé et diffusé pour la première 

fois au Congrès AA de Montluçon.  

Il est mis à la disposition actuellement des groupes 

Alateen pour diffusion dans leur région.  

Il va être légèrement modifié prochainement et le 

Comité Alateen étudiera ensuite la possibilité de le 

mettre à disposition gratuitement dans la boutique 

littérature pour les groupes et les évènements. 

 

Pour la documentation interne, lors de sa prochaine 

réunion, le Comité étudiera l’apport que pourrait 

représenter un « kit Alateen » mis à la disposition des 

groupes Al-Anon afin de : 

• Les informer sur les conditions à remplir pour ouvrir 
un groupe Alateen 
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• Leur présenter la documentation Alateen existante 
et les directives Alateen du Bureau des Services 
Mondiaux. 

• Leur proposer quelques suggestions pour accueillir 
en toute sécurité des ados au sein des groupes Al-
Anon à défaut des groupes Alateen dans un 
environnement proche. 

VISIOREUNION POUR LES ALATEEN 

Après la mise en place des visio-réunions Al-Anon, la 

question s’est posée pour de telles réunions pour les 

ados. 

Dans le Manuel de service 2018/2021, à la page 43, 

un paragraphe mentionne cette phrase : 

« Quelle qu’en soit leur langue ou structure, les 

réunions électroniques sont toutes inscrites par le 

Bureau des Services Mondiaux. Pour des raisons de 

sécurité, le Bureau des Services Mondiaux n’inscrit 

présentement pas de réunions Alateen qu’il 

n’administre pas lui-même. » 

Une question a alors été posée au Bureau des 

Services Mondiaux avec la participation de nos 

délégués internationaux.  

Cette question est de savoir si les questions de 

sécurité dont parle ce paragraphe sont un frein à la 

mise en place de visio-réunions pour les ados ou du 

moins si cela nécessite des précautions particulières. 

Le Comité attend la réponse avant d’avancer sur la 

faisabilité de ces visio-réunions pour les ados. 

En conclusion, le bilan de ce Comité est positif avec 

l’ouverture de nouveaux groupes et la certification de 

nouveaux guides. Cela est un encouragement pour 

l’année à venir. 

Comité de la Conférence 

 

Par. Elisabeth D, Présidente du Comité, 

Agnès, administrateur relais 

 

Composé de : Danielle G.et Elisabeth D.   Notre 

administrateur relais est Agnès L. 

 

La mission du Comité de la Conférence est d'aider le 

Conseil d'Administration à rédiger les comptes-

rendus de la Conférence et de l'Assemblée Générale 

de l'année écoulée et de préparer la Conférence et 

l'Assemblée Générale de l'année à venir. 

 

Nous avons communiqué par mails et par téléphone. 

 

La rédaction des comptes-rendus de la Conférence et 

de l'Assemblée Générale 2019 a été facilitée par le 

travail des secrétaires de la Conférence que nous 

remercions. 

 

A la fin de l'été nous avons réfléchi sur le thème de la 

Conférence 2020 : les questionnaires à envisager 

pour les Groupes et les Régions et les ateliers à 

mettre en place lors de la Conférence. C'est notre 

administrateur relais qui a mis en forme ces 

questionnaires qui ont été envoyés aux Groupes et 

aux Régions (questionnaires individuels et de 

groupe). 

 

Les deux membres du Comité faisant toutes deux 

parties de la Région Rhône-Alpes organisatrice du 

Congrès Al-Anon 2020 d'Annecy n'ont pas été très 

disponibles depuis l'automne. Elles remercient Agnès 

L. et le Conseil d'Administration d'avoir pris en charge 

la rédaction des questionnaires pour la Conférence. 

Comité des Politiques (CDP) 

Par Brigitte Présidente du Comité 

Guy, administrateur relais 

 

Le présent Comité des Politiques est composé : 

- Des 5 membres du Conseil d’Administration,  

- Des 2 délégués internationaux : 

- Présidents de tous les Comités : 

o Comité des Finances    

o Comité Alateen  

o Comité Gestion Administrative  

o Comité Internet et Téléphone  

o Comité Intendance 

o Comité Littérature 

o Comité La Chaîne 

o Comité Vie des Régions 

o Comité National de l’Information Publique 

o Comité de la Conférence 

o Comité de préparation du Congrès Al-Anon 

  

Ce Comité s’est réuni une fois à Paris le 30 novembre 2019.  
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L’objet de cette réunion était de proposer une analyse des questions présentées par le Conseil d’Administration et 

qui concernaient 

• Le site internet Al-Anon 

• Les Comités 

 

Avant d’aborder ces questions, chaque président de Comité présent à la réunion a décrit brièvement sa mission et 

son mode de fonctionnement.  

 

Questions posées sur le site Internet Al-Anon /Alateen 

 

• Faudrait-il créer un comité « WEB » ? 

Il a été approuvé de créer un Comité Web 

 

• Que fait-on des sites WEB régionaux ? 

Le Comité Web aura à traiter cette question en trouvant une alternative avant de supprimer les sites régionaux. 

 

• Que pouvons-nous publier sur notre site ? 

La question porte en particulier sur la présentation d’articles de presse ou d’extraits sonores d’émissions de radio. 

Les avis étant partagés, aucune décision n’a été prise  

 

Questions posées sur les Comités 

 

• Comment structurer l’ensemble des Comités ? 

 

Plusieurs suggestions ont été présentées.  

Les plus significatives concernent : 

- La création d’une adresse mail générique pour chaque Comité 

- La création d’un onglet « Comités » sur l’espace Membres du site Al-Anon/Alateen dans lequel seraient présentées 

les différentes missions de chaque Comité 

- Un relais de parrainage après les deux premières années du mandat de 3 ans 

- Une amélioration des interactions entre certains Comités  

- La restructuration entre le Comité de la Chaîne et le Comité Intendance 

- Un descriptif des postes à l’intérieur de chaque Comité 

- Le développement des visio-réunions entre les membres d’un Comité et l’administrateur relais de ce Comité ainsi 

que des visio-réunions plus fréquentes pour le Comité des Politiques 

 

Intervention des délégués internationaux à propos de l’European Zone Meeting 

 

Ont été abordés lors de l’European Zone Meeting les sujets suivants : 

- Le numérique 

- Alateen 

- La littérature 

- La question de l’organisation de la Conférence des Services Mondiaux 

 

Un compte rendu détaillé de la réunion du Comité des Politiques en date du 30 novembre 2019 figure dans l’espace 

« Membres » du site Internet Al-Anon/Alateen 
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ANNEXE 5 : RAPPORT FINANCIER 2019 

Le Président et la Trésorière du Conseil d’Administration assurent ensemble la responsabilité des finances au niveau 

légal, épaulés cette année par la Trésorière adjointe dans la tenue des comptes. 

La comptabilité des Services Généraux est tenue par la Trésorière qui enregistre les écritures sur un logiciel de 

comptabilité « Ciel ». 

Nous vous rappelons que pour l’établissement du bilan final, la comptabilité d’Al-Anon/Alateen tient compte des trois 

niveaux de notre association : 

- Centralisation des bilans de groupes 

- Centralisation des bilans de régions 

- Comptes de résultats des Services Généraux 

 Cette année c’est notre amie, comptable de profession, qui a supervisé le bilan annuel, établi par la Trésorière. 

 

Les recettes  

 

Les recettes totales sont de 57 931.82 € dont 1 443.51 € pour le Chapeau de la Reconnaissance 

Soit 56 488.31 € de recettes pour les Services Généraux d’Al-Anon/Alateen France, dont 355.54 € de produits financiers 

(intérêt de placement Epargne) contre 63 532.04 € en 2018 dont 320.72 € de frais financiers. 

 

ANNEE RECETTES 

TOTALES 

(Voir tableau n°3) 

CHAPEAU 

RECONNAISSANCE 

 

RECETTES POUR 

Al-Anon/Alateen France 

2019 57 931.82 € 1 443.51 € 56 488.31 € 

2018 65 309.74 € 1 777.70 € 63 532.04 € 

2017 54 411.90 € 2 028.41 € 52 383.49 € 

 

 

Les versements aux Services Généraux sont en baisse : 21 496.83 € contre 26 684.34 € en 2018, mais il faut tenir 

compte du fait que cette année nous avons demandé aux Groupes de payer leur abonnement à la Chaîne (ce qui a diminué 

leur versement aux Services Généraux). 

La Chaîne est stable si l’on enlève le montant versé par les groupes soit 1 965.00 €. 

9 989.00 € - 1 965.00 € = 8 054.00 € contre 7 652.38 € en 2018. 

Les versements pour la Conférence sont légèrement en baisse : 5 935.00 € contre 6 441.56 € en 2018  

Ces versements se font maintenant tout au long de l’année. Petit rappel : le montant est décidé dans les Groupes, la 

Région doit reverser aux Services Généraux exactement le montant versé par les Groupes à ce titre. 

La littérature est toujours stable : 14 955.85 € (année sans Congrès) contre 15 916.85 € en 2018 dont 1 312.65€ pour 

le Congrès = 14 604.00 € hors Congrès.  A comparer à 2017, année sans Congrès, 14 434.89 €.  

Toujours avec un bon retour des Congrès AA : 933.30 € contre 964.56 € en 2018. 

Les recettes des Groupes et des Régions 

 

ANNEE RECETTES GROUPES RECETTES REGIONS 

2019 66 476.70 € 39 299.59 € 

2018 72 621.99 € 42 946.30 € 

2017 64 214 91 € 39 120.43 € 

 

On remarque une baisse importante des recettes des groupes. 
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Chapeau de la Reconnaissance  

 

Comme cela a été voté à la Conférence 2018, le montant des frais de déplacement des délégués internationaux est pris 

sur la réserve du Chapeau de la Reconnaissance. Cette année les frais de déplacements des 2 délégués internationaux 

à L’EZM en Slovénie en Septembre 2019 ont été pris sur cette réserve pour 1 029.89 €. 

 

ANNEE CHAPEAU 

RECONNAISSANCE 

UTILISATION 

POUR LA RISGA 

2018 

UTILISATION 

POUR EZM 

2019 

SOLDE 

A VERSER AU 

Bureau des 

Services 

Mondiaux 

2017    12 968.78 € 

2018 1 777.70 € -1 853.58 €  12 892.90 € 

2019 1 443.51 € 

 

 -1 029.89 € 13 306.52 € 

 

Les dépenses 

 

Les dépenses totales sont de 43 072.43 € avec les plus gros postes : 

 

ANNEE DEPENSES 

TOTALES 

LA CHAINE FRAIS 

DE PERSONNEL 

LOYER + CHARGES CONFERENCE 

2019 43 072.43 € 5 354.01 € 0.00 €   9 528.79 € 8 302.10 € 

2018 55 167.06 € 4 988.73 € 6 621.48 € 10 572.35 € 6 882.98 € 

2017 66 118.00 € 3 356.15 € 24 682.66 € 11 493.43 € 6 329.82 € 

 

Les frais de La Chaîne sont en hausse du fait du changement de tarif postal. C’est pourquoi à partir de 

Septembre notre magazine est devenu bimestriel. 

 

Notre Trésorerie : 

 

Au 31 décembre Banques des Services 

Généraux 

Banques et caisses des 

Régions 

Caisses des groupes 

Total 

Trésorerie 2019 87 367.73 € 32 686.00 € 120 053.73 € 

Trésorerie 2018 75 069.09 € 33 412.25 € 108 481.34 € 

Trésorerie 2017 66 211.22 € 36 570.31 € 102 781 53 € 
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Conclusion  

 

La suppression totale du poste « salarié » a donné une grande bouffée d’oxygène à notre bilan.  

La mise en place d’un fonctionnement des Services Généraux par des « serviteurs bénévoles » a permis de réduire au 

maximum nos frais généraux ce qui a pour conséquences de coller au bilan prévisionnel. 

 

Les dépenses de 2019 sont à leur minimum, sans aucune action d’investissement. 

En 2020, il faudra engager des actions de renouvellement du matériel des Services Généraux et probablement payer un 

professionnel pour la refonte de notre site.  

 

Les tableaux financiers figurent en Annexe. 
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TABLEAU 1 : BILAN 2019   

 

 

ACTIF MONTANT BRUT

AMORTISSEMENT 

ETPROVISION MONTANT NET

BIENS IMMOBILISES
MATERIEL ET MOBILIER DE BUREAU 7 395,54 0,00

STOCK DOCUMENTATION 34 894,20 34 894,20 0,00

  

DEPOTS ET CAUTIONNEMENTS 0,00

 
BNP CC 6 835,88

BNP COMPTE SUR LIVRET 20 693,30  

BANQUE CONGRES 9 662,95

CCP PARIS 1 348,84

CNE PARIS 48 770,66

CAISSE 56,10 87 367,73

BANQUE REGIONS 8 164,78

CAISSE REGIONS 2 204,26

CAISSE GROUPES 22 316,96 32 686,00

SOUS TOTAUX 120 053,73 0,00 120 053,73

COMPTE DE REGULARISATION
CHARGES CONSTATEES D AVANCE 1 527,69 1 527,69

CREDITEURS DIVERS 1 072,00 1 072,00

  

RESULTAT DEFICIT S G   

RESULTAT DEFICIT des GROUPES ET REGIONS 749,16

TOTAL ACTIF 123 402,58

PASSIF  

REPRISE A NOUVEAU   90 301,72

 

PROVISIONS LOCAUX 5 764,37 5 764,37

CREDITEURS DIVERS 
charges a payer 251,39 251,39

chapeaux reconnaissance 13 306,52 13 306,52  

factures a recevoir 362,55 362,55

RESULTAT BENEFICE S G 13 416,03

RESULTAT EXCEDENT  DES GROUPES ET REGIONS

TOTAL PASSIF 123 402,58

7 395,54
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TABLEAU 2 : COMPTE DE RESULTAT 201 9 

 
 

OBJET 2016 2017 2018 2019

CHAINE 6 131,50 5 814,00 7652,38 9989,00

DOCUMENTATION 23 040,18 14 434,89 15916,85 14955,85

VERSEMENTS S.G. 15 813,39 23 424,31 26684,34 21496,83

 CHAPEAU DE LA CONFERENCE 992,70 1 222,22 1213,81 799,90

CHAPEAU VISIO REUNION 305,00

S PLAN ANNIVERSAIRE 295,50 971,96 3298,10 1704,42

E VERSEMENTS POUR CONFERENCE 6 760,00 5 130,00 6441,56 5935,00

T PRODUITS FINANCIERS 510,98 419,37 320,72 355,54

T DONS 465 1 060,00 652,00 620,00

E INITIATIVES PERSONNELLES 38,60  541,28

C MANIFESTATIONS AL-ANON 371,79 326,11 1131,72 326,77

E PROVISIONS VARIATION DE STOCK 3 352,20 -850,75 3405,70 3461,15

R PRODUITS DIVERS

DEFICIT S.G. 22 315,33 14 166,54  

SOUS TOTAL 80 087,17 66 118,65 67 258,46 59949,46

RECETTES DES REGIONS 38 030,44 39 120,43 42946,30 39299,59

RECETTES DE GROUPES 63 826,16 64 214,91 72621,99 66476,70

DEFICIT DES REGIONS ET DES GROUPES 3 486,67 2692,66 749,16

TOTAL RECETTES 185 430,44 169 453,99 185 519,41 166474,91

ACHAT DOC 13 693,24 8 611,26 9 164,38 € 8040,80

CHAINES 3 192,07 3 356,15 4 988,73 € 5354,01

SALAIRES 19 074,34 20 460,56 4 836,78 € 0,00

CHARGES 3 690,60 4 222,10 1 784,70 € 0,00

SOUS TRAITANCE(traitement des paie et ch S) 648,00 360,00 252,00 € 0,00

CHARGES  SUR EXCERCICES ANTERIEURS 3 813,54 0,00

ENTRETIEN et MAINTENANCE 1 499,27 1 462,24 1 890,78 € 1987,16

FOURNITURES ET MATERIEL DE BUREAU 686,75 750,16 551,22 € 315,24

LOYER+ CHARGES 12 171,93 11 493,43 10 572,35 € 9528,79  

ASSURANCES 2 585,53 2 644,42 2 499,74 € 2210,08

S AFFRANCHISSEMENT 1 001,95 1 535,44 1 309,83 € 968,04

E TELEPHONE ET INTERNET 1 667,93 1 152,59 1 561,49 € 1240,59

S FRAIS CONSEIL D'ADMINISTRATION 3 349,88 3 288,64 3 422,23 € 3701,12

N FRAIS CONFERENCE 6 633,65 6 329,82 6 882,98 € 8302,10

E FRAIS COMITES 1 079,38 336,60 495,50 € 725,83

P DEPLACEMENTS BENEVOLES 404,58 19,00 910,90 € 263,70

D INFO PUBLIQUE

FRANCOPHONIE + EZM 1 104,44 527,57

FRAIS FINANCIERS 435,89 419,42 541,60 € 434,82

DIVERS 2,00 96,15 €

VARIATION DE STOCK 3 352,20 -850,75 3 405,70 3461,15

AMORTISSEMENT MATERIEL

CHARGES EXCEPTIONNELLES(congres)

BENEFICE S.G. 12 091,40 13416,03

SOUS TOTAL 80 087,17 66 118,65 67 258,46 59949,46

DEPENSES REGIONS 41 441,91 38 961,35 46812,02 40163,46

DEPENSES GROUPES 63 901,36 64 266,17 71448,93 66361,99

EXCEDENT REGIONS ET GROUPES 107,82

TOTAL DEPENSES 185 430,44 169 453,99 185519,41 166474,91



32 

 

TABLEAU 3 : DETAIL DES RECETTES PAR REGION  (VERSEMENTS AUX SG)  

 

 

 
  

REGIONS CHAINE DOC V.S.G PL/ANNIV CONF MANIFEST DIVERS RECONNAIS TOTAL

ALSACE(NON CONSTITUEE) 110,00 376,80 486,80

AQUITAINE 225,00 305,75 1 400,00 66,72 150,00 2 147,47

AUVERGNE 190,00 87,10 100,00 80,00 457,10

BOURGOGNE 395,00 107,50 500,00 180,00 10,00 1 182,50

BRETAGNE 615,00 1473,00 1 600,00 63,00 265,00 300,30 4 016,00

CENTRE 640,00 482,50 150,00 223,00 290,00 86,80 1 785,50

CHAMPAGNE ARDENNES 265,00 250,00 66,00 310,00 53,00 891,00

FRANCHE COMTE 225,00 115,75 650,00 990,75

ILE DE FRANCE 1 738,00 1860,05 3 804,50 195,50 550,00 8 148,05

LANGUEDOC ROUSSILLON 333,00 711,80 666,70 272,00 510,00 181,30 2 493,50

LORRAINE 595,00 221,30 1 880,00 140,00 200,00 3 036,30

MIDI PYRENNEES 190,00 747,45 450,00 52,00 300,00 1 739,45

NORD PDC (NON CONSTITUEE) 210,00 567,00 36,20 777,00

BASSE NORMANDIE 258,00 304,90 30,00 200,00 55,90 792,90

HTE NORMANDIE (NON CONST) 80,00 84,80 370,00 534,80

PARIS INTRA MUROS 635,00 1990,80 1 178,63 39,70 1 130,00 4 974,13

PAYS DE LOIRE 466,00 1050,00 810,00 155,20 500,00 17,00 2 981,20

PICARDIE (NON CONSTITUEE) 105,00 191,75 310,00 296,75

POITOU CHARENTE 205,00 375,50 1 000,00 450,00 2 030,50

P A C A 830,00 1674,45 2 200,00 334,30 620,00 219,50 5 658,75

RHONE ALPES 1 233,00 740,80 3 400,00 48,00 200,00 29,51 5 621,80

INTERNET 472,00 19,00 144,00 491,00

ETRANGER 361,00 361,00

PARTICULIERS 0,00

DOM TOM 85,00 760,40 48,00 893,40

VENTE CONGRES  AA 933,30 933,30

VENTE CONGRES AL ANON 0,00

 CONFERENCE 360,15 799,90 1 160,05

VISO REUNIONS 305,00 305,00

DON DIVERS 326,77 620,00 946,77

PRODUITS DIVERS 355,54 355,54

9 989,00 14 955,85 21 496,83 1 704,42 6 734,90 326,77 1 280,54 1 443,51 56 488,31
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TABLEAU 4 : RECAPITULATIF RESULTAT GROUPES 201 9 

 

TABLEAU 5 : RESULTATS REGIONS 2019 

 

 

 

GROUPES PAR REGIONS

CAISSE 

30/11/18 dif solde entre 

SOLDE CAISSE 

01/12/2019 Recettes Dépenses Résultat CAISSE 30/11/2019

ALSACE 565,01 0,00 565,01 912,02 998,80 -86,78 478,23

AQUITAINE 1 182,60 0,00 1 182,60 2 818,64 3 368,08 -549,44 633,16

AUVERGNE 74,48 0,00 74,48 281,42 215,88 65,54 140,02

BOURGOGNE 236,36 0,00 236,36 1 313,50 1 360,25 -46,75 189,61

BRETAGNE 1 902,64 0,00 1 902,64 5 046,22 5 121,97 -75,75 1 826,89

CENTRE 789,98 0,00 789,98 2 373,62 2 113,10 260,52 1 050,50

CHAMPAGNE ARDENNES 200,07 0,00 200,07 727,21 623,03 104,18 304,25

FRANCHE COMTE 568,72 0,00 568,72 1 048,20 1 056,59 -8,39 560,33

ILE DE FRANCE 2 317,53 0,00 2 317,53 7 743,89 7 166,21 577,68 2 895,21

LANGUEDOC ROUSSILLON 1 056,63 0,00 1 056,63 3 287,47 3 427,01 -139,54 917,09

LORRAINE 868,02 0,00 868,02 2 669,51 2 860,92 -191,41 676,61

MIDI PYRENEES 198,10 0,00 198,10 609,61 558,95 50,66 248,76

NORD- PAS DE CALAIS 946,57 0,00 946,57 1 185,33 739,97 445,36 1 391,93

NORMANDIE (BASSE) 577,65 0,00 577,65 1 246,63 1 187,14 59,49 637,14

NORMANDIE (HAUTE) 241,00 122,91 363,91 562,17 620,80 -58,63 305,28

PARIS INTRA MUROS 4 673,18 -100,00 4 573,18 15 769,40 15 506,45 262,95 4 836,13

PAYS DE LOIRE 1 254,16 0,00 1 254,16 3 515,28 3 233,35 281,93 1 536,09

PICARDIE 85,10 0,00 85,10 362,75 285,25 77,50 162,60

POITOU CHARENTES 791,76 0,00 791,76 2 466,48 2 515,60 -49,12 742,64

P.A.C.A 1 637,92 0,00 1 637,92 6 175,08 6 555,70 -380,62 1 257,30

RHONE ALPES 1 865,62 0,00 1 865,62 5 231,51 5 615,23 -383,72 1 481,90

OUTRE MER 146,24 0,00 146,24 334,76 435,71 -100,95 45,29

INTERNET 0,00 0,00 0,00 491,00 491,00 0,00 0,00

ALATEEN 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

VISIO REUNIONS 0,00 0,00 0,00 305,00 305,00 0,00 0,00

TOTAL 22 179,34 22,91 22 202,25 66 476,70 66 361,99 114,71 22 316,96

REGIONS RECETTES DEPENSES RÉSULTAT SOLDES AU 31/12/2019

BANQUE CAISSE BANQUE CAISSE

ALSACE

AQUITAINE 22,54 61,10 2008,55 2031,12 -22,57 3,82 57,25

AUVERGNE 402,81 189,91 246,10 -56,19 346,62

BOURGOGNE 20,05 31,01 852,50 811,00 41,50 49,05 43,51

BRETAGNE 1357,42 16,30 4514,74 4610,80 -96,06 1227,02 50,64

CENTRE 847,24 95,49 775,50 1137,30 -361,80 577,94 2,99

CHAMPAGNE ARDEN 120,78 91,60 763,98 740,60 23,38 101,78 133,98

FRANCHE COMTE 36,65 291,56 926,00 951,00 -25,00 36,65 266,56

ILE DE France 742,72 618,45 5828,91 5975,67 -146,76 1214,41

LANGUEDOC ROUSSI 287,40 1648,40 1634,00 14,40 301,80

LORRAINE 157,18 54,08 2509,30 2517,30 -8,00 148,38 54,88

MIDI PYRÉNÉES 369,11 314,96 755,03 991,58 -236,55 110,76 336,76

NORD/ PAS DE CALAIS 0,00 0,00

NORMANDIE (BASSE) 253,77 322,70 1279,24 1188,70 90,54 123,97 543,04

NORMANDIE (HAUTE) 0,00 0,00 0,00

PARIS INTRA MUROS 555,75 1,70 4426,32 3845,58 580,74 1136,49 1,70

PAYS DE LOIRE 1507,06 3,19 3086,60 3175,79 -89,19 972,72 448,34

PICARDIE 0,00 0,00 0,00

POITOU CHARENTES 892,42 0,00 1564,53 1868,10 -303,57 588,85

P.A.C.A. 1065,34 142,50 3359,37 3591,86 -232,49 895,54 79,81

RHÔNE ALPES 267,83 282,20 4810,71 4846,96 -36,25 328,98 184,80

TOTAUX 8906,07 2326,84 39299,59 40163,46 -863,87 8164,78 2204,26

SOLDES  au 

01/01/2019
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TABLEAU 6 : BUDGET PREVISIONNEL 2020 

 

 

 
  

BUDJET PRESIVIONNEL 2020

PREVISION DE RECETTES OBJET MONTANT
LA CHAINE 9 000

DOCUMENTATION 14 000

VERSEMENTS SERVICES GENERAUX 18 000

CHAPEAU VISIO REUNIONS 1 000

CHAPEAU DE LA CONFERENCE 700

PLAN ANNIVERSAIRE 1 800

VERSEMENTS CONFERENCE 6 000

PRODUITS FINANCIERS 300

DONS 700

INITIATIVES PERSONNELLES

MANIFESTATIONS AL ANON 500

TOTAL DES RECETTES 52 000

PREVISION DES DEPENSES
ACHAT DOCUMENTATION 8 000

LA CHAINE 4 500

ACHAT ORDINATEUR 1 000

SALAIRES 0

CHARGES 0

SOUS TRAITANCE 500

ENTRETIEN ET MAINTENANCE 2 000

FOURNITURES DE BUREAU 500

COMMUNICATION site web 3 000

LOYER ET CHARGES 9 500

ASSURANCES 2 500

AFFRANCHISSEMENT 1 000

TELEPHONE 1 200

FRAIS CA 4 000

FRAIS CONFERENCE 8 400

FRAIS COMITES 1 000

DEPLACEMENTS BENEVOLES 1 000

FRAIS FINANCIERS 400

TOTAL DES DEPENSES 48 500
BENEFICE 3 500

52 000
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TABLEAU 7 : GROUPES AYANT FOURNI LEUR BILAN FINANCIER 2019  

 

Conformément à la législation française relative aux associations, ci-après la liste des groupes Al-Anon et  

Alateen ayant fait parvenir leur bilan financier :  

 

Les groupes sont tenus d’envoyer leur bilan financier une fois l’an (voir statuts) à la date demandée. 

 

ARTICLE 7 - Comptabilité : 

Il est tenu une comptabilité faisant apparaître annuellement un compte de résultats, un bilan et l'annexe. 

Chaque niveau de l'association (régions - groupes - congrès) doit tenir une comptabilité simplifiée qui est intégrée à la 

comptabilité d'ensemble de l'association. En conséquence, chaque groupe pour pouvoir se nommer groupe Al-

Anon/Alateen France doit adresser une fois par an ses comptes aux Services Généraux de l'association. 

 

 
 

 

 

 

ALSACE : 2 sur 3 FRANCHE COMTE :  4 sur 5 NORMANDIE (BASSE) :  3 sur 3 PICARDIE : 1 sur 1

Mulhouse Belfort-Montbéliard Caen « Espoir » Compiègne

Strasbourg Centre Levier Cherbourg POITOU CHARENTES : 6 sur 6

AQUITAINE :  7 sur 8 Montfaucon Saint Lô Angoulème

Ambarès Pontarlier    NORMANDIE (HAUTE) / 2 SUR 2 La Rochelle

Bayonne ILE DE FRANCE :  15 sur 16 Rouen Niort "L'essentiel d'abord"

Bergerac Antony Le Havre Poitiers

Bordeaux Cauderan Courbevoie P.A.C.A. : 13 sur 13 Royan

Perigueux Fenelon Elancourt Aix "Val St André" Saintes  

Pessac La Châtaigneraie Fontainebleau hôpital Cannes RHONE ALPES : 13 sur 13

Sarlat "Louis" Franconville Draguignan Annecy

AUVERGNE  2  suer 2 La Défense Cros de Cagnes  "Le maillon" Caluire et Cuire

Chamalière O Le Vésinet Cagnes Val fleuri "Renaissance" (fermeture)Bourgoin Jallieu

Le Puy Nemours Marseille Friedland Caluire et Cuire

BOURGOGNE :  3 sur 3 Noisy le Grand Nice Chambéry Victor Hugo

Chalons sur Saône Pontoise Ramatuelle (fermeture) Guilherand Granges  

Dijon Rambouillet Toulon St Jeanne Grenoble

Macon Savigny sur Orge Sarrians Lyon 3

BRETAGNE :  13 sur 13 Saint Germain en Laye Ste Maxime Saint Etienne mercredi

Brest St Martin Versailles Vauban Manosque St Genis ESPOIR  Pays Gex

Chateaulin Villejuif (fermé) Aix Langue Anglaise Thonon les Bains

Dinan LANGUEDOC ROUS. :  6 sur 6 PARIS INTRA MUROS : 12 sur 12 Valence

Lannion Béziers  Balard Pompidou AEA Villefranche sur Saône

Lorient Thuir Saint Cloud Plénitude OUTRE MER : 3 sur 3

Plouguernevel Montpellier  Daumesnil Espoir Saint Denis/Ste Clotilde

Pont l'Abbé Narbonne Gare de l'Est Aurore Saint Pierre

Quimper les Tilleuls Nimes La Madeleine Saint Paul

Quimper les Piverts Perpignan Batignolles

Rennes LORRAINE :5 sur 5 St Mandé Bienvenue  

Scaër Bitche "Espoir" Sérénité Corvisart

Saint-Brieuc Lunéville Eglise américaine

Vannes Nancy Espoir (Polonais)

CENTRE :  6 sur 7 Saint Dié Scots Kirk Mercredi

Chartres Thionville Scots Kirk Jeudi

Dreux MIDI PYRENEES : 2 sur 3 PAYS DE LOIRE : 10 sur 10

Nogent le Rotrou Auch Ancenis

Orléans Centre Cahors Angers "Parmentier"

Romorantin NORD / PAS-DE-CALAIS : 7 sur 7 Angers "Patton"'

Tours Arras Angers "Yolande d'Aragon"

CHAMPAGNE ARD. : 3 sur 3 Boulogne Cholet

Charleville Mézières Denain Guérande

Chalon/ Champagne Dunkerque "Glacis" La Roche sur Yon

Turenne Sedan Lens Le Mans

Lille Grand Palais Pornic

Nieppe  Rezé


